

Temas del día

Valemos mucho, por más que digan

La modestia es una buena condición moral—una virtud se decía en el léxico que decaía—que, cuando es sincera, honra a quien la posee. Modestia revela talento; porque el hombre de talento sabe que ignora aún mucho más de lo que sabe y conociendo esta pequeña verdad ha de ser necesariamente modesto.

Pero la modestia no debe llegar a acobardar al individuo haciéndolo tener su propia ineptitud. La modestia no debe ocultarnos lo que realmente podamos valer. Para defendernos contra esa influencia negativa de la modestia sinceramente sentida debemos acudir al procedimiento de la comparación.

Los socialistas españoles pecamos un poco de excesiva modestia. Bien está reconocer que, en comparación con la obra que debemos realizar, somos todavía poca cosa. Pero compárenos también con lo que nos rodea.

Dentro del campo de acción sindical, política y cooperativista (la trinidad de nuestro credo), podemos comprobar ya que no hacemos tan mal papel al lado de nuestros compañeros del resto del mundo.

Hasta hace poco no nos atrevíamos a solicitar que se celebrase en España ninguno de los grandes Congresos internacionales del proletariado. Teníamos el temor de no saber o no poder organizarlo debidamente y descubrir nuestra pobreza material e intelectual ante los hermanos de los otros países.

Ha sido preciso que las propias Internacionales profesionales nos orgueñen: «¿Podríamos reunirnos en Madrid, por ejemplo? Y viniendo nuestra consciente modestia, hemos respondido, por fin, que sí. El resultado ha sido brillante; no es que lo creamos solamente nosotros, sino que así nos lo dicen las camaradas que vinieron de fuera y así lo proclaman después, a su regreso, en las organizaciones que los delegaron y en los órganos en que escriben.

Y no es eso sólo. Hay algo más, que debe colmar nuestra satisfacción: es el hecho de que esos compañeros de toda Europa se llevan una impresión curiosa: algo así como si fuesen nuestros descubridores. Todos vuelven a sus países contando la sorpresa que les causó hallar en España una organización, una disciplina y una fuerza que no imaginaban encontrar.

Hasta ahora sólo nos conocían por referencias imperfectas. En adelante será otra cosa y ya veremos cómo menudean en nuestro país las reuniones internacionales. Es la «alternativa» que nos dan y que debemos tener por merecida, a pesar de nuestra modestia.

Con ello ganamos en dos sentidos, igualmente interesantes: nuestros aliados de todo el mundo nos conocerán mejor y nos estimarán en más que nos estimaban; y aquí, dentro de nuestro país, la clase trabajadora sentirá mayor atracción hacia nuestro campo y la clase burguesa se dará cuenta de que nuestra fuerza no es únicamente la organizada dentro de los límites nacionales, sino que se extiende por todos los confines de todos los continentes.

Esa triste clase de escritores que alquilar, no sus plumas, sino sus conciencias, y que, para tranquilizar a sus amos, se complacen en afirmar, a sabiendas de que mienten, que los socialistas españoles somos distintos de los socialistas del resto del mundo y que nuestra acción sindical es diferente de la

acción sindical que en todas partes se impone, tendrán que cambiar de tópico, porque los capitalistas de acá y los políticos que velan sus digestiones se darán cuenta de que el Socialismo y el sindicalismo de aquí tienen la misma esencia que en el resto del mundo. La misma esencia y los mismos métodos.

Dentro de la vida nacional—de toda la vida nacional—también podemos «codearnos con la gente». No nos arrinconen una modestia mal entendida y démonos cuenta de que podemos «alternar». Ahí están nuestros concejales, por ejemplo, que, siendo escandinavos en número, tienen en jaque permanente a los concejales de la plutocracia. Ahí están nuestros representantes en todos los organismos de carácter social, que hacen un papel muy «decenitico» enfrentándose con los profesionales de la sociología burguesa, entre los que figuran tantos señores que deberían haberse dedicado a otros menesteres. Ahí están los que son o fueron nuestros diputados provinciales, cuyas intervenciones o fueron temidas por los autores o cómplices de tantos gatuperios. Ahí están los que fueron nuestros diputados a Cortes (no todos, ¡ay!), porque el Maestro dejó de existir), que, no pasando de media docena, soliviantaban a cerca de cuatrocientos especialistas en política y exaltaban a la opinión pública de todo el país.

«Valentísimo, por más que digan», podemos decir, como las lagartijas de la fábula, pero con más razón que ellas.

Para tirar por tierra nuestra capacidad y nuestra potencia hay quien dice, cuando se habla sobre el absurdo de que los socialistas españoles pudieran ser llamados al Poder: «Pero ¿cómo podrían aceptar si no tienen gente ni siquiera para cubrir los cincuenta Gobiernos civiles?» Ahí alto, caballeros. Para gobernadores infinitamente mejores en honorabilidad, equidad y saber que los usados hasta ahora podríamos presentar media docena por provincia. Porque hay que conocer al personal que durante años y años ha venido ocupando esos cargos para darse cuenta de los puntos que calza. Recuérdense tantas y tantas anécdotas como se conocen sobre la capacidad de muchos gobernadores, empezando por el célebre de la aurora boreal.

«Ni nos faltarían técnicos; ¡Hay cada técnico por esos departamentos oficiales!» Ni nos faltarían ministros. Lo que nos falta es lo que sobra a los demás: ambición personal. No deseamos el Poder hoy; ¡lo deseamos para más adelante, cuando esté «maduro» el momento.

Reconozcamos, sin embargo, que ahora nos faltarían técnicos para el ramo de Guerra; pero con suprimir este ramo, en paz. Se ahorra España miles de millones de pesetas y no se apartaría de la producción a los jóvenes durante períodos hartos largos.

En fin, sin incurrir en vanidad, pero también sin conceptuarnos con demasiada modestia, convengámonos de que, dentro y fuera de la Península, los socialistas españoles somos ya algo que merece consideración.

Los compañeros del exterior nos lo aseveran con frases afectuosas. Los adversarios del interior lo acreditan con sus embestidas, con su inquietud. Como que constituimos su pesadilla.

J. A. MELIA

DESPUÉS DE LA CATÁSTROFE

Hay que conceder la inspección obrera en las minas

En un rincón de Castilla han perecido ahora diez obreros. Otras veces, el escenario del drama es Asturias. De diez en diez se van sepultando los proletarios de la mina. Los hogares humildes se cubren de luto. Son tantas las víctimas, que va a construirse un Orfanato. Porque el hijo del obrero se halla siempre a un paso de la orfandad. Y más que ninguno, sin duda, el hijo del minero.

Ante dramas como éste, nuestro instinto de hombres rompe con todas las ligaduras de la euanimidad. En vez de razonar, si pudiéramos, obraríamos. En vez de escribir o hablar, si pudiéramos también, haríamos. Haríamos lo que hace falta. Nos apoderaríamos de todos esos organismos estatales que en manos de la burguesía van concediendo la legislación social con cuentagotas. Y obligaríamos a trabajar en la mina, durante cuarenta y ocho horas nada más, a modo de prueba, a los ministros actuales y a los que los han precedido.

Constantemente se viene pidiendo la inspección obrera en las minas. Pues bien; al parecer, se clama en desierto. Las continuas catástrofes, desgracias colectivas, van acompañadas siempre de la petición de la inspección obrera en las minas. Pero la inspección obrera en las minas, a pesar de todo, catástrofes y peticiones, no se concede. El Gobierno del gene-

ral Berenguer puede hacer algo, si quiere, a este respecto. Es preciso que vistan de negro menos niños proletarios. Es preciso que el Estado exista. Que no sea una ficción. O un organismo de fuerza defensor de los privilegios de la clase dominante.

Entierro de las diez víctimas.

BARRUELO DE SANTULLAN, 5.—Ayer por la tarde se verificó el entierro de los infortunados mineros muertos a consecuencia de una explosión de grisú en el pozo «El Carnero».

Las víctimas fueron éstas: José Barrioso, de veinte años; José Maraña, de veinticuatro, casado, deja viuda y un hijo; Isidoro Cenera, casado, deja viuda y dos hijos; Hilario González, casado, deja viuda y cinco hijos; Benjamín Vielba, soltero; Adolfo Serrano, soltero; Lino Santiago, casado; Felipe Serrano, Eduardo Gregorio, Antonio Martín, casado y con dos hijos.

Los féretros fueron llevados hasta el Cementerio por los compañeros de los finados.

Presidieron el duelo, a más de los

familiares de las víctimas, el gobernador civil, los ingenieros de la mina, el Ayuntamiento en pleno, representantes de la Casa del Pueblo y Agrupaciones Socialistas, y el camarada Manuel Llana, que llegó de Mieres. El vecindario todo de Baruelo asistió a la fúnebre comitiva, y durante todo el día estuvo cerrado el comercio, y tampoco hubo ningún espectáculo. En la Casa del Pueblo se izó una bandera con crespones negros.

El Sindicato carolinense.
LA CAROLINA, 5.—El Sindicato Minero carolinense se asocia al dolor producido por catástrofe en las minas de Baruelo y reclaman una vez más de los Poderes públicos la inspección obrera en las minas.—Comité ejecutivo.

Los mineros de León.
LEÓN, 5.—El Sindicato Minero de esta localidad ha dirigido un telegrama al Gobierno, protestando contra el abandono de las vidas mineras por falta de precauciones en los trabajos, reclamando inspectores obreros en la mina, y condoliéndose por la catástrofe de Baruelo.—Marcos.

La Sección de Vallejo.
BARRUELO, 5.—La Sección Minera de Vallejo se suma al paro de veinticuatro horas por la catástrofe en las minas de Baruelo, en la que ha habido diez víctimas, elevando petición al ministro de Trabajo para se verifique el nombramiento de la inspección obrera y continúen en vigor los Comités paritarios.—Lucas Arias, secretario Sección Orbó.

El telegrama dirigido al Gobierno.

«Excelentísimo señor ministro de Trabajo y Previsión.—Madrid. Sindicato Minero Castellano, Sección de Baruelo, pide a vuecencia nuevamente urgente funcionamiento Comité paritario esta industria e inspección obrera en las minas, pues de existir estos organismos nadie duda ya de que la catástrofe ocurrida en ésta el día 3.º y que costó la vida a 10 trabajadores, no hubiera revestido los caracteres de una verdadera tragedia, ya que estos trabajadores murieron por asfixia, lo que de tener los aparatos de salvamento en disposición de ser empleados en todo momento con la rapidez que requieren estas tragedias, se hubiera podido evitar lo que hubiera tenido semejante desenlace. A vuecencia urge poner eficaz remedio, ordenando el funcionamiento de dicho Comité al objeto de exigir responsabilidades, si las hubiera; de lo contrario, se aviene la provocación de un serio conflicto en esta zona minera.—Alvarez, secretario.»

Asteriscos

2 de mayo

La fiesta del 2 de mayo ha perdido en Bilbao todo su carácter. Es un día de tantos. Nada hace sospechar que se celebra una fiesta de honda raíz bilbaína. Si se subriminase la corrida de toros, todo habría terminado. La calle de San Francisco, ayer en plena fiesta, con un aire inequívoco de día de descanso, presenta hoy su aspecto cotidiano. Queda a la tarde cierre una parte del comercio y la villa gana un poco en animación callejera. Pero falta lo esencial: la procesión cívica, la ofrenda oratoria de las coronas, los pasacalles de las bandas de música repitiendo incansables el himno de Riego y el de los Auxiliares; faltan los bailes populares... No queda de la fiesta otra cosa que el recuerdo y los actos íntimos que organiza la Sociedad «El Sitio», este año notables por haber invitado a ocupar su tribuna, llena de prestigio y siempre liberal, a varios oradores de una significación patente en estos momentos: Marcelino Domingo, Alcalá Zamora, Indalecio Prieto. Nuestro compañero hablará mañana.

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Toda la fiesta del 2 de mayo—expresión del sentimiento liberal de la villa—queda reducida al discurso de nuestro compañero. Quizá por eso mismo, por quedar la interpretación y resumen de ella a cargo de un socialista, sea éste el año que mayor huella dejó la festividad en el espíritu de los liberales que, para serlo, necesitan cumplir escrupulosamente los deberes que en estos instantes les impone su adhesión a la causa liberal. En suma, nos encontramos ante una de esas paradojas tan castizamente nacionales: la muerte de una fiesta de libertad cuando más inminente aparece el triunfo de la libertad, que—otra paradoja—no conquistaron, pese a las apariencias, los auxiliares que resistieron el asedio de Bilbao. Fue Alcalá Zamora, en un discurso lleno de felices aciertos, quien evidenció de una manera clara el fracaso inesperado de los auxiliares al proyectar en el ambiente de una sociedad liberal la silueta de don Jaime, llena de un sentido nuevo y simpático. Queda, en efecto, nos sea forzoso congratarnos con la figura de don Jaime.

Suscribíos a EL SOCIALISTA

... muy capaz de haberse dejado ganar por el hechizo liberal de los patios en que se ha educado. Las consignas no duran toda la vida, y así ha podido terminar la que nos imponía un odio cerrado por la rama legitimista.

Consolémonos del apagamiento de la fiesta liberal bilbaína pensando en las posibilidades que para la libertad tiene este momento español. Veamos de consolarnos de una pérdida local con una ganancia nacional.

Julian ZUGAZOITIA

TRINOS

«Coff'ur»...

Esto, aunque parezca cuento —señores, ¡cómo se afina!— es un establecimiento para la especie canina.

Mañana, o al otro día, se va a abrir. ¡Vaya una peluquería que no habrá más que pedir!

¡Qué adelantos más sin pesos! ¡Qué mejoras! Con salón de «caballeros» y servicio de «señoras».

¡Allí, por poco dinero, al chuchito más indecente se lo pone el peluquero joven, lozano y luciente.

Allí hay servicio completo: masajista, pedicura... ¡Allí hallaréis el secreto de tantísima hermosura!

Por el alúdu que se daña bajo el calor más extraño, por si la chucha se baña allí hay baño.

Por si al chuchito o a la chucha le acomete un arrechucho, allí hay ducha.

Allí se riza, se ondula, se depila... Doña Tula, ¿vee usted allí a la «Milia».

Allí la salud se labra y la belleza se tiene, allí es la última palabra de la higiene.

Allí mueren los bichitos y prospera la docencia. Aquello reclama a gritos la cruz de Beneficencia.

Allí se cura y se sana, y se da «acaba» y jabón... ¡Por qué, señor Albiñana, no abrir otra suscripción?

Jorge MOYA

Zigzagues

Confusionistas y agoreros

El fermento semítico que late en la entraña del pueblo español, con los fermentos inextinguibles de tantas cosas y tantos pueblos que al solar hispánico vintieron y en el fructificaron, se echó de ver en seguida por cuanto observe nuestra comprensión a las lamentaciones y augurios catastróficos. Estos días, sobre todo, en moros y cristianos se ha exacerbado el pesimismo semítico racial.

Desde el año 1917, en el que saltó al mundo ibérico, desde el lado del Mediterráneo—años antes había actuado de manera trágica por el lado del Atlántico, en la comarca hispánica más lírica—, el primer brote de la incurrente revolución política que vamos trasegando, estamos oyendo los más horripilantes advertencias de los comentaristas políticos alrededor del «qué va a pasar aquí?».

«Ay de Jerusalén! ¡Ay del templo!», dicen los libros santos que se lee de vez en cuando en las condiciones que profetas, escribas y fariseos lanzaban a los cuatro vientos de la ciudad hierosolimitana días y noches antes de ser asaltada por Tito y destruido el magnífico templo salomónico. Los escribas, profetas y fariseos se curaban en salud lamentando por adelantado la destrucción material de la ciudad y de su «Sanctasctórum», que ellos, con su nefanda conducta, habían previamente destruido, habiendo hecho del Arca santa una Arca de negocios y de intereses, incapaz ya de contener el dinero en ella acumulado y por el oro prostituida.

Pero si la ciudad fué saqueada y el templo demolido, los jeremías y cobardes profetas, los escribas y fariseos se apartaron por todo el mundo y crecieron y se multiplicaron como la mala semilla. No hay duda de que en España cuajaron, desarrollándose de manera inextinguible. ¡Cuánto abogado trapisondista y cuánto agorero de trastienda! ¡Cuánto clérigo judaizante y cuánto seglar judío! «Hombres... ¡Qué pocos!» «Donde la Iglesia no tiene participación alguna—acaba de decir el «primado» en su célebre pastoral—es en la política que atiende a los propios lucros y medros personales.»

Y como los eclesiásticos, mínimos y máximos, han tenido participación en la política que aquí se ha desarrollado, y en la que han hallado medrosas y hierofantas, podemos decir de la Iglesia española lo mismo que de otras instituciones más o menos «constitucionales»: ¿Por qué lo habéis consentido? ¿Por qué callasteis cuando debíais haber hablado? ¿Por qué os inclináis ante el perjurio y departís con los prevaricadores? ¿Por qué halagáis a los ricos y poderosos y desdéis al proletariado que piensa y al pueblo humilde y no castrado? ¡Insensatos! Ya es tarde, Instituciones que pudieran haber sido salvaguardia del bienestar de España y acicate y estímulo al progreso y liberación moral y económica del pueblo son ya un «obstáculo», removido desde que la guerra europea conmovió al mundo. Los monopolios en lo económico como los privilegios en lo político son ya estorbos «vacantes», puestos al desmenuo sin arte por la violencia de los hechos consumados. Olvidaron que lo violento no dura. El triunfo del «demonio» es inevitable cuando se trata de un pueblo tan animoso y vital como el español. Su incontestable vitalidad aniquilará los inservibles para el desarrollo de las posibilidades efectivas en todos los órdenes y para la explotación de la riqueza haber histórico cuya revalorización y depuración apremian.

Y porque esos estorbos amenazan

ruina o porque se provea a que dejen de serlo hemos de presagiar fieros males y desventuras para España?

No nos confundamos con esos agoreros y pesimistas de ocasión. No; los momentos no son desoladoramente críticos para el pueblo español, que está dando pruebas de sazatez y cordura admirables; son críticos para los que están fuera de la realidad y para los escribas y fariseos que viven y medran dentro de una falsa realidad o ficción política y social. Son momentos críticos, no sólo para los que se empeñen en vivir de espaldas al pueblo, sino para los que han olvidado y menospreciado nuestra tradición jurídica de que la soberanía radica en el pueblo, sin tota hominum communitate», como decía el padre Suárez, filósofo y teólogo de la escuela del celeberrimo padre Vitoria.

Prueba de la virulencia entre nosotros de aquel fermento semita, en tensión estos días, es el estupor a que se refiere Dionisio Pérez, acusándolo «como elemento de juicio en la opinión española», en un artículo publicado en el número del mes de abril de la revista hispánica «La Raza». En ese artículo afirma, en lógica deducción de hechos, el mentado escritor, que España es «no una nación organizada libremente en Estado que la sirva, sino un Estado irreformable prendido tentaculamente sobre la nación que lo sustentan. Esto, que ya lo dijeron Picaeva y Costa, lo estamos oyendo repetir desde 1898, y ya es hora de poner manos a la obra.

¿Y qué mal hay en pretender eso? ¿No es la salud del pueblo la supremacía?

Pero lo triste y paradójico es ver que los que invocan la ley sean precisamente las plañideras y los catequistas agoreros que con sus lamentaciones quieren impedir la reforma que legalmente y cívicamente quiere el pueblo (fuente de toda ley), decidido a ser ya una vez legal consigo mismo. La demagogia y los fariseos están en las derechas que han rugido en el «Alkazar».

Lamentable y trascendentalmente simbólico el que un esclarecido escritor, hombre sensato y ordenado, ciudadano solvente, haya llegado a los cincuenta y un años sin haber ejercido el derecho a votar en elecciones políticas. El mismo interesado me lo denunciaba la otra tarde en el Ateneo, adonde iba a votar, por primera vez en su vida, con motivo de la reelección de la Junta reglamentaria.

¿Qu...? ¿Son legión—y no del Tercio—ciudadanos con título académico que ignoran la Constitución? ¿Por qué, si es sincero el propósito de «restablecerla»—¡votum tenentis, amici!—no se ordena a maestros, profesores, oficiales y no oficiales, enseñar a sus alumnos el Código fundamental del Estado?

Con el empeño con que se enseña el Catecismo debía enseñarse la Constitución en pueblos y aldeas, en cuarteles y seminarios, en Atenos y cátedras. Esto sería algo positivo; pero conviene o gusta más la política negativa y subjetiva, la de ocultación, represión y embelecó.

Y como a «la conspiración del silencio» sobre hechos y cosas nefandas contribuyen, por una parte, las lágrimas de los fariseos, los alaridos de los bienhallados, los augurios fallidos de los mercederos del Ágora y del templo, y a la confusión, por otra, la falta de sentido político de maestros y la inconsciencia de discípulos y de impulsivos haciendo el juego a la reacción, el pueblo que piensa, siente y quiere está ya advertido y nada debe temer y nadie o ningún espantajo le detendrá al logro, cívilmente y virilmente, de su anhelada emancipación y a la reconquista de sus ineluctables derechos para que no vuelva a ser hollada y escarnecida la ley. Ahora o nunca.

BERSANDIN

Otra victoria de los socialistas franceses

PARIS, 5.—Ayer se celebró una elección legislativa parcial en la primera circunscripción de Lorient (departamento de Morbihan) para cubrir la vacante dejada por defunción por M. Bouligand, radical socialista, que triunfó en las elecciones de 1928 sobre su contrincante Luis L'Heveder, candidato del Partido Socialista.

En la elección de ayer triunfó en el primer escrutinio el camarada L'Heveder, que es profesor del Liceo de Lorient y consejero general del cantón de Pont-Scoff.

La lucha ha sido muy reñida, pues los socialistas han tenido frente toda la coalición clerical, radical y comunista.

El embajador inglés quiere ser «húmedo»

NUOVA YORK, 5.—Se sabe que la Embajada británica va a reanudar las importaciones de bebidas alcohólicas para el uso personal del embajador y alto personal diplomático.

Sir Esmé Howard, el anterior embajador, renunció al privilegio de importación; pero el nuevo, sir Reginald Lindsay, no opina lo mismo y quiere, por lo visto, ser «húmedo» en una nación áseca.

En Francia hay plétora de doctores

PARIS, 5.—Los médicos abundan demasiado en este país, según un aviso a los estudiantes de la Federación de Asociaciones Médicas.

En 1900 había 16,815 doctores. En 1928 habían ascendido a 27,500, y lo peor es que el número sigue aumentando.

Esto es la causa de que muchos doctores no logren la remuneración adecuada.

La conferencia de Ossorio en Zaragoza

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Apenas llegado de Logroño, sin sacudirme el polvo del viaje, fresca todavía la impresión del magnífico discurso—uno de los mejores que yo he oído—pronunciado por Besteiro en el teatro Bretón de la ciudad riojana, he ido al Círculo Mercantil para escuchar la conferencia de Ossorio y Gallardo. Acaba de terminar ésta después de un desarrollo un poco accidentado, en el que hubo interrupciones frecuentes, gritos de muy diversa índole.

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Ya he dicho que en la conferencia de Ossorio y Gallardo hubo de todo, como hay de todo en los comentarios que se hacen acerca de ella. Para mí, naturalmente, hubo poca novedad en lo que dijo Ossorio. Sólo quienes sean capaces de esperar que den peras los olmos pueden llamarse a engaño. La actitud política de Ossorio me parece lógica, aunque a nosotros—lógicamente también—no pueda satisfacerlos.

Sus primeras palabras han servido para anunciar terminantemente que se equivocarian los que esperasen de él una profesión de fe republicana. Después de eso, el discurso no podía tener secretos para nadie. Es el caso de las comedias cuyo desenlace se advierte en las primeras escenas. Ya se sabe que todo terminará en boda. El melodrama de Ossorio y Gallardo no termina en boda, pero tampoco acabará de una manera trágica, aunque a veces adquiera tonos sombríos.

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Políticamente, el señor Ossorio la diluye, cargando una buena parte de culpa sobre los políticos liberales que han pasado por el Gobierno. Ha citado a Melquíades Álvarez y a don Miguel Villanueva.

Pero el señor Ossorio, además, ha sentado un principio jurídico que a mí se me antoja peregrino. «El rey—ha dicho—tiene perfecto derecho a creer que la felicidad de España está en el absolutismo. Nadie que sea liberal puede negarle ese derecho.» Yo no entiendo nada de nada, y menos de cuestiones de Derecho; pero me gustaría saber cómo razona el señor Ossorio, jurista eminente, semejante principio. Porque el Derecho, o no representa nada, o representa algo muy superior a la interpretación individual de un hombre, aunque ese hombre sea rey. Naturalmente, el rey Ossorio, a renglón seguido, ha puesto por encima del derecho del rey el derecho del pueblo. Y como el pueblo no cree en el absolutismo, he aquí que surge la incompatibilidad en la cual se apoya toda la argumentación del señor Ossorio. La fórmula, aparentemente, no puede ser más democrática ni más jurídica. Pero ya que de derecho hablamos, yo le preguntaría al señor Ossorio: Y si la mayoría de los españoles dictaminase que el absolutismo es la mejor forma de gobierno, ¿habríamos de admitir el absolutismo como ajustado a normas de Derecho?

Suscribíos a EL SOCIALISTA

Al salir me he acordado otra vez del discurso de Besteiro, tan claro, tan preciso, tan definitivo. He sentido una energía intensa. Era una noche quieta, de esas que hacen amar la primavera, y me han dado ganas de gritar algo que, naturalmente, no podría copiar aquí.

Manuel ALBAR

Zaragoza, 4 mayo 1930.

Las páginas de este número han sido revisadas por la censura

ZARAGOZA, 5.—El domingo, a las siete de la tarde, en el Centro Mercantil, Industrial y Agrícola de Zaragoza dió su anunciada conferencia política el señor Ossorio y Gallardo, invitado por el Ateneo.

Presentó al orador el presidente de la Casa, señor Royo Villanova. El conferenciante comenzó diciendo que no se «esperara» de él una profesión de fe republicana.

«Yo soy monárquico; lo he sido siempre por razones doctrinales que no están alteradas ni aminoradas. Yo me he sido monárquico de los que han frecuentado palacios ni de los que han lanzado gritos y vivas; yo he sido monárquico por convicción teórica. Muchos como yo entienden la monarquía de igual modo.»

El señor Ossorio entró a examinar la cuestión de las responsabilidades. Decía que las responsabilidades no se pueden pedir en globo. La Sociedad de Estudios Políticos, Sociales y Económicos, de mi presidencia,

En la Sociedad «El Sitio»

Emocionante conferencia de Prieto

BILBAO, 4.—En la Sociedad «El Sitio» ha pronunciado una emocionante conferencia nuestro querido compañero Indalecio Prieto, con el tema «Deberes de la democracia vascongada en el presente momento histórico».

Hizo la presentación el presidente de la Sociedad, señor Patrás, quien calificó a Prieto como el mejor representante en Cortes que ha tenido Bilbao.

Al levantarse para hablar Indalecio Prieto fué acogido con una estruendosa ovación. Comenzó diciendo que se le ha prohibido hablar últimamente en el mítin del Primero de Mayo y en el frontón Astelena, de Eibar.

Manifestó el conferenciante que el liberalismo vascongado es el más vigoroso de todos los liberalismos. Se refirió al año 1917. Entonces se respiraba también un ambiente revolucionario, que si fracasó fué por haberse lanzado al combate un solo elemento: el obrero. Como pasaría hoy también si un solo sector se lanzara a la lucha, porque despertaría la reacción en torno al Poder. Yo quiero decir a los conservadores, en nombre de los extremistas que represento, que procedan con cautela. La revolución no puede hacerla un sector aislado. Debemos hacerla todos. Luego, triunfante, será el momento de que cada sector pida su puesto.

A continuación hizo un elogio del fuero vascongado.

Censuró duramente al gobernador de la dictadura en Bilbao, y terminó diciendo:

«Que lo diga por todos este nombre que nos oye, este veterano de la guerra del 74, Juan Montes. (Este señor pertenece a la Junta directiva de «El Sitio» y se hallaba en el estrado con el compañero Prieto. El señor Montes, aludido, llora emocionadísimo. En el auditorio hay un momento de emoción profunda.) ¿Verdad que hubiera sido mezquino sacrificio el vuestro si el ímpetu de vuestros corazones y la generosidad de vuestra sangre lo hubierais vinculado a una persona y no a la santa causa de la libertad?»

Prieto fué ovacionadísimo al terminar su magnífica disertación y en varios períodos de la misma.

Castigos colectivos

JERUSALEN, 5.—La población árabe de Hebrán ha sido multada en pesetas 350.000 y los habitantes de las localidades vecinas en 1.400.000 pesetas por su participación en los disturbios del último agosto, en que el barrio judío fué saqueado y muchos israelitas fueron asesinados.

Las multas habrá que pagarlas en un período de cinco años, y son impuestas de acuerdo con la ley de Castigos colectivos.

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas en Madrid y a 3 pesetas en provincias. Pago adelantado.

Actos celebrados el Primero de Mayo en provincias

PUENTE GENIL.—Organizado por la Agrupación Socialista de esta población se ha celebrado en el Teatro Circo un grandioso acto conmemorativo, en el que han hecho uso de la palabra los compañeros Miguel Galán, que presidió, y Antonio Cabezas y Gabriel Morón.

Brillantisimos fueron sus discursos, que el auditorio, compuesto por más de tres mil personas, subrayó con enardecedora ovación.

Al final se hizo una colecta a favor de EL SOCIALISTA, recaudándose 50 pesetas.—Jiménez.

VALVERDE DE LEGANES.—Con la mayor alegría y el más alto entusiasmo se ha celebrado en esta localidad la Fiesta del Trabajo.

Con el propósito de exaltar y propagar nuestro ideal se ha dado un hermoso mitin en nuestro Centro Obrero, haciendo en él uso de la palabra los camaradas Isidoro Lagos, que presidió; Angel Velázquez, concejal socialista de este Ayuntamiento y secretario de nuestra Sociedad, y el compañero Manuel Márquez, del Comité de la Federación local y Agrupación Socialista de Badajoz.

Sus discursos, acertadísimo y elocuentes, fueron ovacionados largamente por el nutrido auditorio.—A. Velázquez.

MEDINA DEL CAMPO.—Con el fin de dar relieve a nuestra fiesta de 1.º de mayo, está el Club del Pueblo ha organizado las siguientes actos:

El día 30, por la noche, fué puesto en escena por nuestro Grupo artístico el drama en tres actos de Joaquín Dicenta «El señor feudal».

El día 1.º la Banda municipal tocó diámanos al amanecer. A las diez de la mañana se celebró un gran acto público, que presidió el compañero Eladio Puebla. En él se leyeron poesías de Seisdedos y hablaron los compañeros Ponciano Jiménez, de la localidad, y Eusebio González, de Valladolid. El compañero Esteban Martínez Herráiz, de Madrid, envió unas cartitas, que fueron leídas por el secretario de la Casa. Todos fueron muy aplaudidos.

La Banda tocó «El Primero de Mayo» y «La Internacional», que se aclamaron estrepitosamente.

Por la tarde, la jira campestre en la Pradera de Casa Blanca estuvo animadísima, y por la noche se volvió a representar «El señor feudal».—Angel Castro.

CUART DE POBLET.—Como en años anteriores, el paro ha sido completo. Para solemnizar nuestra fiesta se han celebrado los siguientes actos:

El día 30, por la noche, gran velada musical por la orquesta que dirige don Ovidio Molins, con una hermosa selección de su repertorio, que aplaudió estrepitosamente al numeroso público que llenaba el salón.

El día 1.º, y también en el Centro Obrero, el compañero José Coll leyó unas hermosas poesías de Seisdedos, haciendo después un gran discurso el camarada Atienza, de la Agrupación Socialista de Valencia, que fué largamente ovacionado.

Por la tarde se llevó a efecto una reunión en el campo, donde las familias fraternizaron en medio del mayor entusiasmo y la más sana alegría.—Luis Ros.

BAENA.—En el domicilio social de los obreros agrícolas de esta localidad, totalmente abarrotado de compañeros, se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con un acto simpático, en el cual han tomado parte un gran número de jóvenes camaradas.

Los niños Laura Pavón y Manuel Mesa, presentados por el compañero José Pavón, dieron lectura a unos pensamientos y a un canto muy sentido, respectivamente. Después los camaradas José Peña, Francisco Jurado y Pablo Mediante, organizador del acto, leyeron poesías y diversos trabajos, encaminados a exaltar y explicar la solemnidad de la fiesta de los trabajadores.

Hubo muchos aplausos y enorme entusiasmo.—José de las Morenas.

CEBEROS.—En el Centro Obrero y con motivo de la fiesta de los trabajadores se ha celebrado una conferencia a cargo del compañero Pedro Sánchez, que habló en ella de las ventajas y alcances de la organización y de la legislación del trabajo. Trató del olvido en que yace la vida del campesino. Pintó como una aurora para su vida futura el nacimiento de la Federación de los Trabajadores de la Tierra y terminó exhortando a todos a no desmayar en esta lucha cruenta por un mejor porvenir.

Fuó largamente aplaudido y se dieron vivas a la Unión General, al Partido Socialista y a la Federación de campesinos.—Florentino Sánchez.

VALDERROBRES.—En el Teatro Principal de esta localidad y con un lleno rebosante de público, en el que abundaban las mujeres, se ha celebrado un gran acto conmemorativo, en el que han tomado parte los compañeros Juan López y Martínez Novellá. Sus discursos, acogidos con gran entusiasmo, fueron muy aplaudidos por la concurrencia.

Por estos mismos compañeros se celebraron mítines en igual sentido en Becite y La Fresnada.—J. Acero Laguna.

CUENCA.—Se ha celebrado la fiesta del Primero de Mayo. «La Aurora», Federación provincial de Sociedades y Secciones obreras, organizó un acto público, que resultó espléndido. El hermoso salón estaba repleto de trabajadores y apañados en los amplios ventanales ocupaban la calle multitud de compañeros por inasistencia del local. Ya habrán visto las autoridades la ineffectividad de no autorizar el acto en un teatro. El pueblo trabajador tiene deseos de aprender y acudir ansioso a escuchar la palabra ge-

nerosa de estos camaradas, paladines del ideal, que por toda España se exparcan estos días, y los demás del año.

Estaban anunciados para intervenir en el acto los camaradas Mariano Villaplana y Amós Acero, no haciéndolo el primero por ausencia.

Amós Acero dijo que esta fecha no era de ineffectiva holganza, sino un alto en el camino para analizar la labor anterior y mejorar el futuro. Comparó el estado político del país con el de mayo anterior, hallando poca diferencia. Esperemos—dijo—que en el próximo mayo hayan desaparecido de España los restos de la tiranía. Aludió a elementos clericales que tanto abundan en Cuenca y en toda España, y que en unión de otros uniformados son puntales en que se apoya el capitalismo, exhortando a los trabajadores a formar un solo haz para darles la batalla. Lamentó la ausencia de las mujeres, y aconsejó que las acostumbradas a acudir a estos actos. Fueron aprobadas las conclusiones de la Unión General de Trabajadores y entregadas en el Gobierno civil.—V.

CAUDETE.—Con verdadero entusiasmo, revelador del engrandecimiento de nuestro ideal en el corazón de los trabajadores de este pueblo, se ha celebrado la fiesta de 1.º de mayo.

El día 30 por la noche y frente al domicilio social se dispararon cohetes y la banda de música «La Armonía» interpretó lo más escogido de su repertorio.

Al día siguiente, por la mañana, se leyeron varios trabajos de otros tantos camaradas, que fueron aplaudidos.

Por la tarde, el compañero Miguel Camarasa disertó con acierto sobre el origen y trascendencia de la Fiesta del Trabajo, siendo muy aplaudido. Ingresaron bastantes compañeros en la organización. José Camarasa.

ARANJUEZ.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con inusitado esplendor, siendo el paro casi absoluto y cerrando el comercio sus puertas.

Tanto en la jira campestre como en la velada teatral reinó el mayor entusiasmo, siendo muy bien acogido el extraordinario de EL SOCIALISTA.—Arminio.

SAN VICENTE DE ALCANTARA.—Con gran júbilo se celebró la Fiesta del Trabajo, siendo el paro casi completo.

A las once de la mañana se celebró en el teatro del Centro una conferencia a cargo del camarada Santiago Pérez Infante, que disertó largamente sobre la organización sindical y socialista y sobre la situación actual, siendo muy aplaudido.

Por la tarde se celebró la acostumbrada jira, que estuvo concurridísima.

Se repartió un manifiesto invitando a los trabajadores a ingresar en la organización y se elevó al alcalde unas conclusiones de carácter local, en las que se pide que se ponga el nombre de Pablo Iglesias a una calle del pueblo.—Cubs.

VILLAFRANCA DE LOS CABALLEROS.—Se ha celebrado el 1.º de mayo con gran júbilo, efectuándose un paro casi absoluto.

Se celebró una manifestación, cantándose «La Internacional», a la que asistieron más de 2.000 compañeros.

Por la tarde se celebró una jira al campo, que estuvo muy animada.

Luego se celebró un mitin, en el que hicieron uso de la palabra los compañeros Julián Valenzuela, Faustino Carrero y Rito Naranjo, quienes disertaron acerca de la organización y de los problemas que se presentan al movimiento obrero, siendo muy aplaudidos.

Ha sido una jornada memorable.—Un directivo.

BELVIS DE LA JARA.—Se ha celebrado la fiesta del 1.º de mayo en medio de un gran entusiasmo.

Se celebró un mitin, en el que fueron aprobadas las conclusiones que se elevarán al jefe del Gobierno.—Un asociado.

ASTORGA.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo, haciéndose un paro casi absoluto.

Por la mañana, en el teatro Manuel Gullón, pronunció una conferencia el camarada Miguel Castaño, director de «La Democracia» de León, que disertó acerca de la organización sindical y socialista, explicando cuál debe ser nuestra actitud y las ventajas que produce la Asociación. Fué muy aplaudido.

Por la tarde, un gran número de compañeros se reunieron en fraternal merienda. Por la noche los obreros ferroviarios celebraron también un banquete.

Durante todo el día ondeó la bandera roja en el Centro Obrero.—Un gráfico.

VILLA DEL RIO.—Con motivo de la celebración de nuestra fiesta, todos los obreros, tanto agrícolas como de los otros oficios, abandonaron su trabajo.

Tuvo lugar un acto importante, en el que tomaron parte los compañeros Rafael González Barbero y Víctor Cachinero Lora, quienes expusieron la doctrina y marcha de nuestro ideal con tal acierto, que merecieron los muchos aplausos con que se premió su labor.

A continuación el compañero Cazorla, agente del Retiro obrero, dió cuenta de las compañías que días pasados cobraron el seguro de Maternidad, cuyo número asciende a nueve, hasta la fecha.

Se dió lectura a las conclusiones que se habían de entregar a la autoridad y a un proyecto de reglamento para crear una Agrupación Socialista en la localidad.

En fin, un acto brillante, emotivo y saturado de fe y confianza en el futuro.—Torraiba y Mantas.

HUERA DE SAN ANDRES.—Para conmemorar la Fiesta del Trabajo las entidades obreras y socialistas organizaron una velada, que tuvo efecto el día 30.

A falta del anunciado camarada Amador Fernández y en nombre de las entidades organizadoras explicó el origen de esta fecha el camarada Rafael, poniendo de manifiesto los actos de verdadero heroísmo que han realizado los hombres de aquella época para llegar a ver consolidadas las conquistas que al transcurrir el tiempo van consolidando las organizaciones obreras. Dió a conocer que en este acto el compañero Daniel Ortega pide ingreso en nuestro Partido, siendo el conferenciante muy aplaudido.

Fuó servido un té fraternal a la numerosa concurrencia, durante la velada, en la que se leyeron poesías de Miguel R. Seisdedos, hasta altas horas de la noche.

La colecta que se hizo para EL SOCIALISTA dió el resultado de 13,40 pesetas.—Novato.

ALHURIN EL GRANDE.—La Sociedad «La Esperanza», a fin de festejar el 1.º de mayo, ha celebrado una velada en su domicilio social, que ha resultado hermosísima y alentadora. Varios centenares de trabajadores dieron con su presencia relieve inusitado al acto.

El entusiasmo fué grande al ver ondear nuestra bandera, después de siete años, sobre nuestro Centro.—Miguel Rueda.

NAVALPERAL DE PINARES.—Se ha celebrado con gran animación el 1.º de mayo.

Por la tarde se celebró una merienda, en la que reinó la más cordial camaradería.

Por la noche se dió un acto, en el que cantaron admirablemente varias canciones las jóvenes del Cuadro artístico. El niño Benito Herráiz recitó muy bien unos versos del camarada Seisdedos. Y además hicieron uso de la palabra los compañeros Juan Pedro Herráiz, que presidió, y Rafael Mira, representante de la Unión General de Trabajadores, que hablaron de nuestros problemas, siendo muy aplaudidos.

Nuestras jóvenes compañeras colocaron durante todo el día flores en las solapas, siendo el tiempo de ello para EL SOCIALISTA.—M. Sánchez.

TORREJONCILLO.—Se ha celebrado el 1.º de mayo con la extraordinaria animación que era de esperar.

Pronunció una interesantísima conferencia de propaganda el compañero Luis Samaritana, que explicó con acierto el significado de la Fiesta del Trabajo, siendo muy aplaudido. Luego, Saturnio He-

rrero, secretario de la Agrupación Socialista, leyó algunas poesías de Camacho Benítez y Petro Pentris, con gran gusto.

EL ESCORIAL.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo, haciéndose un paro casi absoluto.

Pronunció con mucho acierto una conferencia el catedrático don Luis Jiménez de Asúa.

Ha sido una jornada memorable.

VIVERO.—Se ha celebrado la fiesta del 1.º de mayo con gran brillantez.

Por la mañana recorrió las calles de la ciudad la banda de música de los Exploradores y se celebró un acto en el teatro Nemesio, presidiendo el compañero Benito Sánchez y pronunciando una interesantísima conferencia el camarada Agapito G. Adad.

Este camarada se refirió al significado de la fiesta en primer lugar; luego enfocó la situación política con gran acierto y terminó haciendo un llamamiento a los obreros vivierenses. Fué muy aplaudido.

Se ha vendido gran cantidad de ejemplares del extraordinario y el paro ha sido casi absoluto, por lo que estamos muy contentos.—Un vivierense.

TURLEQUE.—Se ha celebrado nuestra fiesta con gran animación, siendo el paro casi unánime.

Francisco Moya pronunció una conferencia en el teatro Palmero, a la que concurren un gran número de trabajadores. Moya trató elocuentemente de nuestros problemas y terminó haciendo una exhortación a la autoridad y a que ingresen en la organización. Fué muy aplaudido.—Moralda.

PORCUNA.—Se ha celebrado el 1.º de mayo con inusitada animación.

Se aprobaron las conclusiones que se enviaron inmediatamente al jefe del Gobierno. A continuación hicieron uso de la palabra varios compañeros, que explicaron el significado de la fiesta.

Además el compañero Serafín Jalón leyó un informe sobre las obras de la inauguración del manuscrito a Pablo Iglesias, siendo ovacionado.

Por la tarde se rindió un homenaje a los veteranos, amenizando el acto los compañeros que componen nuestra orquesta, que tocaron, entre otras cosas, «La Internacional».

Por la noche, el Grupo artístico efectuó una representación teatral, interviniendo también la orquesta.

Ha sido una jornada que dejará honda huella en los trabajadores.—J. Bellido.

COCENTAINA.—Se ha celebrado la Fiesta del Trabajo con gran animación, asistiendo varios camaradas de Museo de Alcoy y Alquería de Aznar.

Se dió lectura a los manifiestos de las Internacionales Sindical, Socialista y de Juventudes, que fueron acogidos con muchos aplausos.

A continuación los compañeros Agulló, Ferrándiz y Deltell hablaron de asuntos alusivos al acto, siendo muy aplaudidos.

El camarada Ribes hizo el resumen de los discursos, y con vibrantes vítores al 1.º de mayo y a las Internacionales terminó el sencillo y emocionante acto.

JATIBA.—Se ha celebrado la fiesta obrera con una conferencia el día 30, que dió el compañero Antonio Rizo, tratándose de nuestros problemas. Además leyó unas cartitas el joven camarada González-Bonnes, y Emilio Solís hizo el resumen del acto.

Se vendieron todos los números del extraordinario de EL SOCIALISTA y se repartió con profusión el artículo de Aragón y Qué hacen los socialistas?

El 1.º de mayo hubo paro casi absoluto y jira.

Ha sido una jornada memorable.—Solís.

MONTALBAN. 5.—Organizada por la Federación Nacional de Mineros Españoles se está realizando una gran campaña de propaganda por toda la provincia de Teruel.

Hasta la fecha se han celebrado cuatro actos, en los que han tomado parte los compañeros Víctor Gómez, secretario general del Sindicato Minero Vizcaíno, y Belarmino Tomás,

del Sindicato Minero de Asturias.

El primer acto se celebró en el teatro de Montalbán el día 30, con más de mil personas en el amplio coliseo.

Todos los oradores hablaron de la necesidad de organizarse para conseguir una vida más digna y un adecuado trato en el trabajo. Expusieron la situación de las organizaciones mineras que representan y los beneficios obtenidos mediante la aplicación de la legislación obrera y la fortaleza y disciplina de la organización. Les hicieron ver la triste situación en que viven por su permanente falta de solidaridad, abandono y dejación de sus intereses, preconizando la identificación con los demás mineros españoles en sus normas y luchas, como medio único de salir del triste estado en que se hallan.

El 1.º de mayo, los trabajadores no acudieron al trabajo, siendo esta fiesta los obreros de estas minas.

Por la mañana, una rondalla recorrió las calles del pueblo, despertando alegremente al vecindario.

A las cuatro de la tarde se dió el segundo acto de los organizados, con doble concurrencia que el anterior, y en el que hubo muchísimas compañeras, hermosos discursos de los mismos compañeros y un gran entusiasmo.

Se constituyó una Agrupación Socialista, con 100 afiliados, siendo elegidos para la Directiva los siguientes compañeros: Presidente, Ceferino Martín; vicepresidente, Daniel Villa; secretario, Vicente Monzón; tesorero, Pablo Bras, y vocales: Manuel Maden, José Sanz y Silvestre Biel.

También se piensa formar un Sindicato de labradores.

En este mismo día se celebró un acto en Escucha y otro en Utrilla al día siguiente, ambos con intervención de estos infatigables camaradas, consiguiendo para el Sindicato más de 200 altas en este último pueblo, enclavado en el corazón de esta zona minera.

Muchos aplausos ha merecido la grandiosa labor realizada por estos camaradas.—Villa.

El horario de trabajo en la Edificación

Se pone en conocimiento de los compañeros de los distintos oficios federados que, no habiendo adoptado el Comité paritario ninguna determinación en relación con el horario de entrada y salida al trabajo en obras y reformas, se continuará entrando por la mañana a las ocho y por la tarde a las doce y por la tarde a las siete.

Esto es lo que el Comité central ha determinado y se hace saber a todos los compañeros para su cumplimiento.

Madrid, 3 de mayo de 1936.—La Comisión ejecutiva.

Círculo Socialista Instructivo de Cuatro Caminos y Bellas Vistas

Organizado por este Círculo, y a beneficio de sus Escuelas, se verificará el día 4 del actual, a las nueve y media en punto de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo, una gran velada teatral, con sujeción al siguiente programa:

1.º El entremés de Ramos Martín titulado «Cartas son cartas», interpretado por los compañeros Purita López y Angel Rodríguez.

2.º El drama en un acto y en verso, dividido en un prólogo y dos cuadros, original de Agapito Pérez y Atanasio Coxo, titulado «Según es la siembra».

3.º El sainete en un acto y tres cuadros, original de don Carlos Arniches, titulado «El maldito dinero».

4.º El notable tríptico musical «Los Diabólicos», ejecutado las obras más selectas de su numeroso repertorio.

El notable imitador compañero Francis Pragas realizará trabajos humorísticos de su inagotable repertorio durante los entreactos.

Corporación Española de Crédito y Finanzas, S. A.

Carrera de San Jerónimo, 32.—Tel. 19154 MADRID

Queda abierta la sección de créditos personales para toda clase de funcionarios públicos, siguiendo el sistema del Morris Plan Bank de Nueva York, que tan extraordinarios beneficios viene reportando a cuantas naciones lo han implantado. Esta Corporación se propone extender progresivamente tan eficaz y ventajoso sistema de crédito a todas las clases sociales de la nación.

Información de provincias

Un acto de propaganda.
AOIZ, 4.—En el local de la Sociedad de Oficios Varios, y organizado por ésta, se celebró un acto de propaganda, en el que hablaron la compañera Claudina García y el camarada Tiburcio Osca.

La concurrencia fué numerosa, destacándose la presencia de muchas mujeres deseadas de oír la palabra de la compañera Claudina. Tanto ésta como el camarada Osca pronunciaron buenos discursos, que impresionaron muy favorablemente al auditorio.—López.

Nueva Sociedad obrera.
VALENCIA DEL VENTOSO, 5.—En esta localidad se ha constituido una Sociedad obrera con un crecido número de trabajadores, que están dispuestos a luchar con entusiasmo por su mejoramiento moral y económico.

En la reunión celebrada se eligió la Junta directiva, quedando formada por los siguientes compañeros:

Félix Garrido, presidente; Máximo Pérez, vicepresidente; A. H. Gallardo, secretario; Lorenzo Galindo, contador; Antonio Delgado, José González y Juan A. Santana, vocales.

Estos compañeros se proponen, resoponiendo al entusiasmo de los trabajadores de este pueblo, laborar sin descanso por la emancipación social.—Ricardo Gala.

Conferencia de Ordeno.
CORBERA, 5.—Se ha celebrado en el cine Vista Alegre de esta localidad el anunciado acto de propaganda que de acuerdo con la Federación Regional Levantina y la Unión General se tenía organizado.

El espacio local se hallaba atestado de personal, abundando el elemento femenino. También asistieron muchas representaciones de los pueblos limítrofes, destacándose de entre ellas la nutrida representación femenina de Alcira, con sus canastillas de flores rojas, cuyas moctilas salieron por el salón colocando flores en las solapas de las americanas y recogiendo por tal procedimiento algunas pesetas para EL SOCIALISTA.

Legada la hora dió principio el acto, presidiendo el compañero García, de Alcira, quien procuró informar a la numerosa concurrencia del objeto de la conferencia, y después de breves manifestaciones cedió la palabra al compañero Manuel Cordero.

Con la seriedad de juicio que le caracteriza fué examinando los principales problemas del campo y señaló los dolores que sufre la población rural en nuestro desventurado país.

Dedujo consecuencias repletas de lógica, desmenuzando los asuntos de tal forma, que los colocó al alcance de las inteligencias menos preparadas para asimilarse nuestras doctrinas.

Supo llevar al ánimo de todos las soluciones que para cada uno de estos problemas tienen la Unión General y el Partido Socialista, y requirió a los asistentes del auditorio a que se incorporen a nuestro lado si no quieren perecer en ese ambiente de la política arcaica.

Estudió aquellas manifestaciones de la política rural que es de donde procede el dominio feudatario español sobre todo sentimiento de ciudadanía, y les invitó a que procedan reflexivamente, abandonando ese servilismo que imponen los imperios del caciquismo pueblerino.

Habló largamente de corrientes de simpatía que despierta el Socialismo en todas partes y del estado en que se hallan los demás partidos, deduciendo que la Humanidad camina vertiginosamente hacia las corrientes modernas de nuestras ideas.

Dedicó algunas exhortaciones a la muchedumbre para que se desprenda de los prejuicios religiosos, que entenebrecen los sentimientos y no dejan ver con claridad los problemas que nos aquejan.

Al terminar fué premiado su magnífico discurso con una prolongada salva de aplausos.

El compañero Pedro García hizo un buen resumen de las doctrinas vertidas y recomendando al auditorio que recogiera las brillantes enseñanzas del acto, que ponía fin con un canto a la liberación de los pueblos. García.

En pleno régimen de excepción.
PETRELE, 5.—En esta localidad continuamos sometidos al régimen de silencio que nos había impuesto la dictadura. En realidad, estamos peor que antes. Nuestra primera autoridad no concede permisos para celebrar reuniones de Sociedades obreras, ni reuniones de carácter político.

Ni siquiera se nos ha permitido publicar el manifiesto de la Agrupación para el Primero de Mayo.

Todo esto es obra del alcalde actual, de real orden, por supuesto, que antes fué primer teniente de alcalde con la dictadura. Como se ve, se va reformando.—V.

Los intereses de un vecindario.
JUMILLA, 5.—En el último pleno celebrado por el Ayuntamiento, nuestro compañero Diego Abellán, ex concejal socialista, hizo varias preguntas relativas a la higienización de las aguas potables y a los abusos que se vienen cometiendo en el mercado, en perjuicio del vecindario.

A propuesta del ex alcalde señor Rico, el Ayuntamiento nombró por unanimidad inspector del Mercado al compañero Abellán. Dicho señor se adhirió también a la protesta formulada por Abellán contra la actuación del anterior Ayuntamiento, que ha dejado al pueblo una deuda de 45.000 pesetas.—P. Martínez.

Muerte sentida.
MARMOLEJO, 5.—Falleció nuestro estimado compañero Gaspar Casas Cano, vicepresidente en la actualidad del Centro obrero, del que había sido socio fundador. Antes del Directorio fué concejal obrero y desempeñó el cargo con dignidad y energía y se distinguió en la defensa de los intereses del vecindario.

Su entierro fué civil, como correspondía a sus convicciones, y a él acudió un numeroso acompañamiento, pues era un compañero que gozaba de generales simpatías en la población.—A. Rodríguez.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaína

Géneros de todas clases en calidad superior.
SAN FRANCISCO, 9 y 11, BILBAO

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO

EIBAR.—Teléfono 337.
Los mejores artículos a los mejores precios.
DESPOCHOS
Central, Barrenetxe, 4.
Sucursal, Arraquieta, 2.
GRAN SALON CAFE, plaza de Alfonso XIII.—Teléfono 291.

Baja la peseta • Bajan las sedas

Bajan los trajes de gran novedad

Las GRANDES PAÑERÍAS SABADELL, TARRASA y BARCELONA tienen un gran "stock" en sus Fábricas, y no pudiéndolo exportar, han acordado sacarlo en sus Almacenes de MADRID: Hortaleza, 24 y 26, con vuelta a Infantas, 8, lo cual tienen el gusto de comunicar a sus clientes y público en general:

SALDO	de TRAJES DE ETIQUETA, 30, 40, 50, 60 y 70 pesetas.
SALDO	de TRAJES DE VERANO, 20, 25, 30, 40, 50, 60 y 70 pesetas.
SALDO	de TRAJES DE FANTASIA, 20, 25, 30, 40, 50, 60 y 70 pesetas.
SALDO	de CRESONES DE SEDA, 5, 6, 7, 7, 5, 9 y 10 pesetas.
SALDO	de CRESONES DE SEDA ARTIFICIAL, 2,50, 3, 3, 75, 4, 5, 6 y 7 ptas.
SALDO	de TERCIOPELOS DE COLOR, 4,80 y 7 pesetas.
SALDO	de CREPE SATIN, 5, 6, 7, 8, 9, 10 y 12 pesetas.
SALDO	de GEORGETTE DE SEDA, desde 8, 10, 11 y 12 pesetas.
SALDO	de KASHAS PARA ABRIGOS DE NOVEDAD, 140 cm., desde 5 ptas.
SALDO	de FORRERIA SEDA, 1,90, 2, 2, 50, 3 y 3,50 pesetas.
SALDO	de TAPICERIA, DAMASCO, doble ancho, desde 3,75 en adelante.
SALDO	de ALFOMBRAS, desde 3 pesetas en adelante.

COMO PROPAGANDA, esta casa efectuará un descuento del CINCO POR CIENTO sobre el importe de la compra a todo asociado de la Casa del Pueblo, previa presentación del «carnet» de identidad.

Grandes rebajas del 60 por 100 sobre las demás casas, porque somos fabricantes verdad

Nuestros artículos van del productor al consumidor. ¡¡ABAJO LOS INTERMEDIARIOS!!

GRANDES PAÑERÍAS SABADELL, TARRASA Y BARCELONA

MADRID • Hortaleza, 24-26, con vuelta a Infantas, 8 • Telf. 15959

50 pesetas dentaduras; 20 pesetas dientes fijos (puros); 30 pesetas coronas oro 22 kilates. DENTISTA, Magdalena, 26

PRESERVATIVOS

Catálogo gratis, sin enviar sello.
LA DISCRETA - Salud, 6.

CAMAS DORADAS

Somnier hierro, 60 pesetas; matrimonio, 100; despacho español, 500; jacuzzi, 800; comedor jacuzzi, 1.100; con luz, 500; estilo español, chipendal y pluma. ESTRELLA, 10, MATEANZ (diez pasos Ancha).

El Cafeto

HERNAN CORTES, 7-PUENCARRAL, 38
Y EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

En la Casa del Pueblo

SINDICATO METALURGICO

El Comité dió cuenta de la gestión realizada en los talleres Jareño por incumplimiento de las bases de entrada y salida del trabajo.

También fué informada la asamblea de que un patrono fabricante de camisas exigió a sus obreros que le entregasen las cartillas de asociados, despidiendo a los que se negaron a tal exigencia. El caso ha sido llevado al Comité paritario.

A propuesta del Comité del Sindicato, se acordó ver con disgusto la conducta de los cuatro compañeros que entregaron las cartillas a dicho patrono y que conste en su historial esta conducta, y ver con simpatía la actitud de los obreros que consintieron ser despedidos antes que doblegarse a la ilegal exigencia del patrono.

Finalmente, se trató de otro asunto, resuelto por el Comité paritario. La reunión continuará hoy.

ESTEREOTIPADORES

Se aprobaron cinco actas y varias bajías.

Se discutieron doce peticiones de alta. Unas fueron aprobadas sin condición, varias se aprobaron condicionadamente y las restantes fueron rechazadas.

Por no haber sido posible repartir hasta ayer el boletín de la Asociación, se acordó aplazar la discusión de las cuentas hasta la junta que se celebrará el día 8.

ENCUADERNADORES «EL LIBRO»

Esta Asociación celebró junta extraordinaria en el teatro de la Casa del Pueblo.

La Ponencia de bases y contrato de trabajo informó de toda su actuación, del curso de las discusiones y de los empates que hubo.

A continuación fué informada la asamblea de la solución dada en cada caso de empate en las sesiones plenas, destacando las mejoras conseguidas moral y materialmente, entre otras, la implantación del socorro de enfermedad y el que no sea descontado el jornal el día de alumbramiento de la compañera o del fallecimiento de algún pariente en primer grado.

También se ha conseguido que todo

REUNIONES PARA HOY

En el salón grande, a las siete de la tarde, Sindicato Metalúrgico; a las once de la noche, Auxiliares de Farmacia.

En el salón terraza, a las siete de la tarde, Portlandistas «El Cemento».

NOTICIAS DE INGLATERRA

LONDRES, 5.—Con gran concurrencia ha celebrado los cooperadores de la Asociación su reunión anual.

Durante la semana que terminó el 5 de abril llegaron a este puerto 923 buques, con un total de 1.000.944 toneladas.

El cardenal Bourne, primado de la Gran Bretaña, ha criticado los planes docentes del Gobierno laborista.

La Asociación Tipográfica ha donado 3.500 pesetas para los huelguistas textiles; con otras 3.500 han contribuido los obreros papeleros.

La Asociación Liberal de West Fulham ha decidido apoyar al candidato laborista en la elección a diputado que tendrá efecto mañana en dicha circunscripción.

Para evitar que se extienda la psicosis se ha dictado una disposición prohibiendo, a partir del 20 del actual, la importación de leros.

Los periódicos dan cuenta de que el súbdito británico Guillermo Cunningham ha ganado la suma de 980.000 pesetas en el casino de Le Touquet (Francia), habiendo dado al barman una propina de 100.000 pesetas.

Se ha suspendido hasta el otoño la proyectada manifestación de los elementos conservadores, en la que se anunció que hablaría Baldwin. Este pronunciará un discurso en el Congreso anual de mujeres conservadoras, que se celebrará el 24 del actual.

El diario laborista da cuenta de la gran miseria que existe en la isla de St. Kilda, en las Hébridas.

El que afirma que el virrey de la India gobierna autocráticamente y que las presentes dificultades sólo se salvarán si se aplica íntegramente el programa laborista.

Ha fallecido el camarada Juan Hall, ex alcalde de Stafford.

Wakatsuki, jefe de la delegación nipona en la Conferencia naval, ha partido para su país.

El Ejecutivo de la Confederación de Mecánicos ha votado 7.000 pesetas para los huelguistas textiles.

Según el Comité nombrado por el Gobierno para estudiar la situación en la industria del acero, se necesitarán muchos millones de libras esterlinas para poner a dicha industria en situación de poder competir con el extranjero.

Por una pequeña cantidad mensual

pueden adquirirlos Rejoles de pared y de bolsillo, Bicicletas, Aparatos fotográficos, Fondogramas, Gemelos prismáticos, Cristalería, Lámparas comedor, etc. Hasta veinte meses de crédito. Nada de pago adelantado. Para catálogo y condiciones escribir a Domingo Escoté, calle Provenza, 140, 3.º, 2.ª, Barcelona.

TUNGSRAM (genuinas Budapest) mateado interior

Lámpara de la línea unificada DESDE EL ANOCHECER

HASTA EL ALBA

Pídalas a su proveedor y a LAMPARA TUNGSRAM

MADRID: Montero, 10. — Apartado 1.039.

BARCELONA: Diputación, 280.

«A través de la España Obrera...»

«El Partido Laborista Inglés, por Macdonald...» 0,30

«El Estado y el Socialismo, por Gabriel Deville...» 0,75

Pedidas a la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, Apartado 10.036, Madrid.

Los teatros

ESPAÑOL.—«LA BEAUTE DU DIABLE»

Anoche se celebró en el teatro Español la última función de la breve temporada de la compañía francesa que este año nos ha traído el señor Karsenty.

Se puso en escena, como estreno en Madrid, la comedia en tres actos de Jacques Deval que lleva por título «La beauté du diable» (La belleza del diablo).

Se trata de una comedia bien amañada, con diálogo suelto e interesante, que entretuvo al numeroso auditorio.

Un galán enamorado, de belleza diabólica, una especie de Don Juan parisien, persiguiendo mujeres recala en una casa en donde encuentra una muchacha llena de ingenuidad, bondadosa y amable, que, a pesar de su virtud, llega a enamorarse del galán, y cuando ella se decide a rendirse sin condiciones, ocurre que el galán se detiene en su camino de aventuras y se casa con la muchacha. El diablo ha muerto.

Y con esta frase termina la comedia, que ha sido interpretada de modo admirable por toda la compañía.

Madeleine Renaud ha sido la muchacha ingenua insuperable; Roger Gaillard, el tenorio arrollador hasta el momento de su claudicación; Michel Simon, el amigo bueiro que a última hora descubre a los padres de la chica los malvados propósitos del conquistador; Jean Wall, en el hermano cómico, y todos los demás completaron tal vez uno de los mejores conjuntos que esta excelente compañía nos ha dado.

El público, que aplaudió con entusiasmo la excelente labor de los artistas, les tributó al final una cariñosa ovación de despedida, obligados a salir diversas veces al proscenio.—Núñez.

Comida fraternal.

Un grupo de catalanes residentes en la corte, para festejar el resultado de los actos de aproximación y conmemoración celebrados en Barcelona por los intelectuales castellanos y catalanes, han acordado reunirse en fraternal comida el día 9 del actual, a las nueve de la noche, en el restaurante Spidrum. A este acto pueden sumarse todos los que simpatizan con la idea, pudiendo recogerse las tarjetas, al precio de 12 pesetas, en el citado establecimiento hasta el día 9, a las doce de la mañana.

Asociación de Dependencia de Teatros.

Convocatoria. Se ruega urgentemente a todos los compañeros de esta Asociación se pasen por la Secretaría mañana y pasado mañana, de cinco a ocho de la noche. Esperamos de este llamamiento concurren todos sin excepción para cumplimiento de un deber sindical.

Ciudades ferroviarias.—Celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve y media de la noche, en primera convocatoria, y a las diez, en segunda, en el salón de actos de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, Atocha, 115, con arreglo al orden del día siguiente: Lectura del acta de la sesión anterior; Memoria y cuentas del ejercicio de 1929; informe de la Comisión mixta nombrada para la reforma reglamentaria; renovación de cargos del Consejo directivo por término reglamentario y elección de dos vocales; proposiciones; ruegos y preguntas. Dado lo importante del acto, se ruega a todos los ferroviarios adheridos la más puntual asistencia.

El Gobierno laborista y las reparaciones

LONDRES, 5.—Macdonald ha manifestado en la Cámara que el Gobierno depositará en breve en el Parlamento los proyectos de ratificación de los acuerdos de La Haya sobre las reparaciones de Alemania.

El Primer de Mayo en Vigo y otros pueblos de la provincia de Pontevedra

La Federación de Trabajadores de Vigo ha celebrado el Primer de Mayo con la publicación profusa de un manifiesto, la celebración de un mitin en la Casa del Pueblo y una velada artístico-musical en el teatro de su domicilio social.

En el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Moledo, González Brunet y Botana, que presidió el acto. El Orfeón cantó «La Internacional».

En la velada tomaron parte la Sección de Declamación y el Orfeón de la Juventud Socialista y la Rondalla del Centro Portugués.

La concurrencia a ambos actos fué numerosísima, resultando la amplia sala del teatro insuficiente para tanta concurrencia, que tuvo que estar en el pasillo. A los oradores, actores, orfeonistas y ejecutantes se les aplaudió con todo entusiasmo, repitiéndose las llamadas a escena en la representación de los tres actos de la obra «Eslavitud» y repitiéndose «La Internacional», que se escuchó en pie.

Se notó la mayor asistencia de mujeres.

La Casa del Pueblo lució en su fachada las noches del 30 de abril y 1.º de mayo una bien distribuida iluminación eléctrica.

Coronando el edificio, el día de la Fiesta del Trabajo, ondeaba la bandera roja y en los balcones pusieron colgaduras.

A las ocho de la mañana y al comenzar a terminar el mitin y la velada se dispararon salvas de bombas.

De Vigo han salido para la mayor parte de los pueblos de la provincia, donde tenemos organizaciones de la Unión General y del Partido Socialista, los compañeros siguientes, con objeto de tomar parte oral en los mítines celebrados en los pueblos que se indican: A. Marín, en donde habló también el camarada Septien, de Madrid, José Caldas; a Cangas de Morrazo, donde pronunció otro discurso Septien, Ignacio Seoane; a Meira, Manuel Cores y José Lorenzo; a Domayo y a San Adrián de los Cobres, José Araújo y Botana; a Bayona, José Franco y Mariano Nogueira; a Cabral y Lavadores, Waldo Gil; a Porriño y a Mondariz, José Martín y Eugenio Arbones.

A todos los mítines celebrados en estos pueblos concurrirán muchísimos trabajadores industriales y agricultores, que dieron su asentimiento a lo expuesto por los oradores, aplaudiéndose con gran entusiasmo.

Además de los mítines, en los mismos pueblos se celebraron, amenizados por músicas y otros por gaitas del país y acordeones.

El paro fué casi completo, tanto en la ciudad como en el campo.

Una buena jornada, en la que la Juventud Socialista de Vigo participó con entusiasmo, facilitando oradores y vendedores, que agotaron los ejemplares del magnífico extraordinario de EL SOCIALISTA, del libro «Sin novedad en el frente» y de hojas y folletos de propaganda.

En el Ayuntamiento

DOS COLONIAS A OZA

El miércoles y el jueves de esta semana saldrán las dos primeras colonias destinadas al sanatorio marítimo de Oza (La Coruña), de las que organiza el Ayuntamiento de Madrid.

CONGRESO INTERNACIONAL DE FERROCARRILES

Con motivo de celebrarse hoy martes, un festival en honor de los delegados del XII Congreso Internacional de Ferrocarriles en la zona de recreos del Retiro, no se permitirá la permanencia del público en dicha zona más que hasta las dos de la tarde.

MATRICULAS

Habiéndose terminado las matrículas de todos y escaperates y la de quioscos en la vía pública, para el presente ejercicio quedan expuestas al público en la Administración de rentas y exacciones municipales, plaza de la Villa, 4, de diez a doce de la mañana, durante quince días hábiles, para que los interesados puedan formular las reclamaciones que a su derecho interesen sobre inclusión, exclusión o reforma de cuotas. Transcurrido dicho plazo se procederá al cobro de los correspondientes recibos.

Actos para hoy

Museo del Prado.—A las doce de la mañana, nuestro compañero el ilustre catedrático Andrés Ovejero: Interpretaciones pictóricas del tema musical: Van Dyck.

Instituto de Reeducación de Invalidos del Trabajo.—A las seis de la tarde, el doctor Melán: «El medio industrial».

Academia de Jurisprudencia.—A las siete de la tarde, don Rafael Salazar Alonso: «Moreno Nieto» (octava conferencia de la serie).

Catástrofe en un aeródromo mejicano

GUADALAJARA, 5.—Cuando se inauguraba un aeródromo, un automóvil se estrelló contra un soporte de una tribuna abarrotada de público.

La tribuna cayó, arrastrando a dos mil personas, resultando seis muertos y treinta y seis heridos graves.

Sección de noticias

Tribunal industrial.—Sesalamientos para hoy. Jurados patronos: L. Garzón y A. Marcos. Suplente: S. García. Jurados obreros: L. Briones y S. Rebato. Suplente: J. García. A las diez: Tomás Cuevas, mozo, reclama a «El Águila» horas extraordinarias. A las diez, en segundo lugar: José Jaráiz, chofer, reclama a su patrono, Lorenzo de los Mazos, salarios devengados. A las diez, en tercer lugar: José Lamerca, empleado, reclama a «Publicidad» medida de despido. A las diez, en cuarto lugar: Vascuña Torres, obrero de calefacción, reclama a «Askel» semana de despido. A las once: Pedro Sánchez, albañil, reclama a sus patronos, Rafael Linaje y Pedro Cerón, la indemnización de dos años de salarios correspondiente a la incapacidad permanente y total para su trabajo que padece por accidente. A las once, en segundo lugar: Francisco Mardones, empleado, reclama a su patrono, Teodosio Valentín, medida de despido y horas extraordinarias.

Inauguración del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles.

La inauguración oficial del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles se verificará mañana, día 7 del actual, a las once y media de la mañana, poniéndose ello en conocimiento de las personalidades que al acto han sido invitadas por el Consejo de administración del indicado Orfeón.

Avilés, 2 mayo 1930.

FEJÓ GALAN

NEUVAS PUBLICACIONES DE LA GRÁFICA SOCIALISTA

«A través de la España Obrera...»	2
«El Partido Laborista Inglés, por Macdonald...»	0,30
«El Estado y el Socialismo, por Gabriel Deville...»	0,75
Pedidas a la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, 20, Apartado 10.036, Madrid.	

Los teatros

ESPAÑOL.—«LA BEAUTE DU DIABLE»

Anoche se celebró en el teatro Español la última función de la breve temporada de la compañía francesa que este año nos ha traído el señor Karsenty.

Se puso en escena, como estreno en Madrid, la comedia en tres actos de Jacques Deval que lleva por título «La beauté du diable» (La belleza del diablo).

Se trata de una comedia bien amañada, con diálogo suelto e interesante, que entretuvo al numeroso auditorio.

Un galán enamorado, de belleza diabólica, una especie de Don Juan parisien, persiguiendo mujeres recala en una casa en donde encuentra una muchacha llena de ingenuidad, bondadosa y amable, que, a pesar de su virtud, llega a enamorarse del galán, y cuando ella se decide a rendirse sin condiciones, ocurre que el galán se detiene en su camino de aventuras y se casa con la muchacha. El diablo ha muerto.

Y con esta frase termina la comedia, que ha sido interpretada de modo admirable por toda la compañía.

Madeleine Renaud ha sido la muchacha ingenua insuperable; Roger Gaillard, el tenorio arrollador hasta el momento de su claudicación; Michel Simon, el amigo bueiro que a última hora descubre a los padres de la chica los malvados propósitos del conquistador; Jean Wall, en el hermano cómico, y todos los demás completaron tal vez uno de los mejores conjuntos que esta excelente compañía nos ha dado.

El público, que aplaudió con entusiasmo la excelente labor de los artistas, les tributó al final una cariñosa ovación de despedida, obligados a salir diversas veces al proscenio.—Núñez.

Comida fraternal.

Un grupo de catalanes residentes en la corte, para festejar el resultado de los actos de aproximación y conmemoración celebrados en Barcelona por los intelectuales castellanos y catalanes, han acordado reunirse en fraternal comida el día 9 del actual, a las nueve de la noche, en el restaurante Spidrum. A este acto pueden sumarse todos los que simpatizan con la idea, pudiendo recogerse las tarjetas, al precio de 12 pesetas, en el citado establecimiento hasta el día 9, a las doce de la mañana.

Asociación de Dependencia de Teatros.

Convocatoria. Se ruega urgentemente a todos los compañeros de esta Asociación se pasen por la Secretaría mañana y pasado mañana, de cinco a ocho de la noche. Esperamos de este llamamiento concurren todos sin excepción para cumplimiento de un deber sindical.

Ciudades ferroviarias.—Celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve y media de la noche, en primera convocatoria, y a las diez, en segunda, en el salón de actos de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, Atocha, 115, con arreglo al orden del día siguiente: Lectura del acta de la sesión anterior; Memoria y cuentas del ejercicio de 1929; informe de la Comisión mixta nombrada para la reforma reglamentaria; renovación de cargos del Consejo directivo por término reglamentario y elección de dos vocales; proposiciones; ruegos y preguntas. Dado lo importante del acto, se ruega a todos los ferroviarios adheridos la más puntual asistencia.

El Gobierno laborista y las reparaciones

LONDRES, 5.—Macdonald ha manifestado en la Cámara que el Gobierno depositará en breve en el Parlamento los proyectos de ratificación de los acuerdos de La Haya sobre las reparaciones de Alemania.

El Primer de Mayo en Vigo y otros pueblos de la provincia de Pontevedra

La Federación de Trabajadores de Vigo ha celebrado el Primer de Mayo con la publicación profusa de un manifiesto, la celebración de un mitin en la Casa del Pueblo y una velada artístico-musical en el teatro de su domicilio social.

En el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Moledo, González Brunet y Botana, que presidió el acto. El Orfeón cantó «La Internacional».

En la velada tomaron parte la Sección de Declamación y el Orfeón de la Juventud Socialista y la Rondalla del Centro Portugués.

La concurrencia a ambos actos fué numerosísima, resultando la amplia sala del teatro insuficiente para tanta concurrencia, que tuvo que estar en el pasillo. A los oradores, actores, orfeonistas y ejecutantes se les aplaudió con todo entusiasmo, repitiéndose las llamadas a escena en la representación de los tres actos de la obra «Eslavitud» y repitiéndose «La Internacional», que se escuchó en pie.

Se notó la mayor asistencia de mujeres.

La Casa del Pueblo lució en su fachada las noches del 30 de abril y 1.º de mayo una bien distribuida iluminación eléctrica.

Coronando el edificio, el día de la Fiesta del Trabajo, ondeaba la bandera roja y en los balcones pusieron colgaduras.

A las ocho de la mañana y al comenzar a terminar el mitin y la velada se dispararon salvas de bombas.

De Vigo han salido para la mayor parte de los pueblos de la provincia, donde tenemos organizaciones de la Unión General y del Partido Socialista, los compañeros siguientes, con objeto de tomar parte oral en los mítines celebrados en los pueblos que se indican: A. Marín, en donde habló también el camarada Septien, de Madrid, José Caldas; a Cangas de Morrazo, donde pronunció otro discurso Septien, Ignacio Seoane; a Meira, Manuel Cores y José Lorenzo; a Domayo y a San Adrián de los Cobres, José Araújo y Botana; a Bayona, José Franco y Mariano Nogueira; a Cabral y Lavadores, Waldo Gil; a Porriño y a Mondariz, José Martín y Eugenio Arbones.

A todos los mítines celebrados en estos pueblos concurrirán muchísimos trabajadores industriales y agricultores, que dieron su asentimiento a lo expuesto por los oradores, aplaudiéndose con gran entusiasmo.

Además de los mítines, en los mismos pueblos se celebraron, amenizados por músicas y otros por gaitas del país y acordeones.

El paro fué casi completo, tanto en la ciudad como en el campo.

Una buena jornada, en la que la Juventud Socialista de Vigo participó con entusiasmo, facilitando oradores y vendedores, que agotaron los ejemplares del magnífico extraordinario de EL SOCIALISTA, del libro «Sin novedad en el frente» y de hojas y folletos de propaganda.

En el Ayuntamiento

DOS COLONIAS A OZA

El miércoles y el jueves de esta semana saldrán las dos primeras colonias destinadas al sanatorio marítimo de Oza (La Coruña), de las que organiza el Ayuntamiento de Madrid.

CONGRESO INTERNACIONAL DE FERROCARRILES

Con motivo de celebrarse hoy martes, un festival en honor de los delegados del XII Congreso Internacional de Ferrocarriles en la zona de recreos del Retiro, no se permitirá la permanencia del público en dicha zona más que hasta las dos de la tarde.

MATRICULAS

Habiéndose terminado las matrículas de todos y escaperates y la de quioscos en la vía pública, para el presente ejercicio quedan expuestas al público en la Administración de rentas y exacciones municipales, plaza de la Villa, 4, de diez a doce de la mañana, durante quince días hábiles, para que los interesados puedan formular las reclamaciones que a su derecho interesen sobre inclusión, exclusión o reforma de cuotas. Transcurrido dicho plazo se procederá al cobro de los correspondientes recibos.

Actos para hoy

Museo del Prado.—A las doce de la mañana, nuestro compañero el ilustre catedrático Andrés Ovejero: Interpretaciones pictóricas del tema musical: Van Dyck.

Instituto de Reeducación de Invalidos del Trabajo.—A las seis de la tarde, el doctor Melán: «El medio industrial».

Academia de Jurisprudencia.—A las siete de la tarde, don Rafael Salazar Alonso: «Moreno Nieto» (octava conferencia de la serie).

Catástrofe en un aeródromo mejicano

GUADALAJARA, 5.—Cuando se inauguraba un aeródromo, un automóvil se estrelló contra un soporte de una tribuna abarrotada de público.

La tribuna cayó, arrastrando a dos mil personas, resultando seis muertos y treinta y seis heridos graves.

Sección de noticias

Tribunal industrial.—Sesalamientos para hoy. Jurados patronos: L. Garzón y A. Marcos. Suplente: S. García. Jurados obreros: L. Briones y S. Rebato. Suplente: J. García. A las diez: Tomás Cuevas, mozo, reclama a «El Águila» horas extraordinarias. A las diez, en segundo lugar: José Jaráiz, chofer, reclama a su patrono, Lorenzo de los Mazos, salarios devengados. A las diez, en tercer lugar: José Lamerca, empleado, reclama a «Publicidad» medida de despido. A las diez, en cuarto lugar: Vascuña Torres, obrero de calefacción, reclama a «Askel» semana de despido. A las once: Pedro Sánchez, albañil, reclama a sus patronos, Rafael Linaje y Pedro Cerón, la indemnización de dos años de salarios correspondiente a la incapacidad permanente y total para su trabajo que padece por accidente. A las once, en segundo lugar: Francisco Mardones, empleado, reclama a su patrono, Teodosio Valentín, medida de despido y horas extraordinarias.

Inauguración del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles.

La inauguración oficial del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles se verificará mañana, día 7 del actual, a las once y media de la mañana, poniéndose ello en conocimiento de las personalidades que al acto han sido invitadas por el Consejo de administración del indicado Orfeón.

Los teatros

ESPAÑOL.—«LA BEAUTE DU DIABLE»

Anoche se celebró en el teatro Español la última función de la breve temporada de la compañía francesa que este año nos ha traído el señor Karsenty.

Se puso en escena, como estreno en Madrid, la comedia en tres actos de Jacques Deval que lleva por título «La beauté du diable» (La belleza del diablo).

Se trata de una comedia bien amañada, con diálogo suelto e interesante, que entretuvo al numeroso auditorio.

Un galán enamorado, de belleza diabólica, una especie de Don Juan parisien, persiguiendo mujeres recala en una casa en donde encuentra una muchacha llena de ingenuidad, bondadosa y amable, que, a pesar de su virtud, llega a enamorarse del galán, y cuando ella se decide a rendirse sin condiciones, ocurre que el galán se detiene en su camino de aventuras y se casa con la muchacha. El diablo ha muerto.

Y con esta frase termina la comedia, que ha sido interpretada de modo admirable por toda la compañía.

Madeleine Renaud ha sido la muchacha ingenua insuperable; Roger Gaillard, el tenorio arrollador hasta el momento de su claudicación; Michel Simon, el amigo bueiro que a última hora descubre a los padres de la chica los malvados propósitos del conquistador; Jean Wall, en el hermano cómico, y todos los demás completaron tal vez uno de los mejores conjuntos que esta excelente compañía nos ha dado.

El público, que aplaudió con entusiasmo la excelente labor de los artistas, les tributó al final una cariñosa ovación de despedida, obligados a salir diversas veces al proscenio.—Núñez.

Comida fraternal.

Un grupo de catalanes residentes en la corte, para festejar el resultado de los actos de aproximación y conmemoración celebrados en Barcelona por los intelectuales castellanos y catalanes, han acordado reunirse en fraternal comida el día 9 del actual, a las nueve de la noche, en el restaurante Spidrum. A este acto pueden sumarse todos los que simpatizan con la idea, pudiendo recogerse las tarjetas, al precio de 12 pesetas, en el citado establecimiento hasta el día 9, a las doce de la mañana.

Asociación de Dependencia de Teatros.

Convocatoria. Se ruega urgentemente a todos los compañeros de esta Asociación se pasen por la Secretaría mañana y pasado mañana, de cinco a ocho de la noche. Esperamos de este llamamiento concurren todos sin excepción para cumplimiento de un deber sindical.

Ciudades ferroviarias.—Celebrará junta general ordinaria hoy, a las nueve y media de la noche, en primera convocatoria, y a las diez, en segunda, en el salón de actos de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, Atocha, 115, con arreglo al orden del día siguiente: Lectura del acta de la sesión anterior; Memoria y cuentas del ejercicio de 1929; informe de la Comisión mixta nombrada para la reforma reglamentaria; renovación de cargos del Consejo directivo por término reglamentario y elección de dos vocales; proposiciones; ruegos y preguntas. Dado lo importante del acto, se ruega a todos los ferroviarios adheridos la más puntual asistencia.

El Gobierno laborista y las reparaciones

LONDRES, 5.—Macdonald ha manifestado en la Cámara que el Gobierno depositará en breve en el Parlamento los proyectos de ratificación de los acuerdos de La Haya sobre las reparaciones de Alemania.

El Primer de Mayo en Vigo y otros pueblos de la provincia de Pontevedra

La Federación de Trabajadores de Vigo ha celebrado el Primer de Mayo con la publicación profusa de un manifiesto, la celebración de un mitin en la Casa del Pueblo y una velada artístico-musical en el teatro de su domicilio social.

En el mitin hicieron uso de la palabra los compañeros Moledo, González Brunet y Botana, que presidió el acto. El Orfeón cantó «La Internacional».

En la velada tomaron parte la Sección de Declamación y el Orfeón de la Juventud Socialista y la Rondalla del Centro Portugués.

La concurrencia a ambos actos fué numerosísima, resultando la amplia sala del teatro insuficiente para tanta concurrencia, que tuvo que estar en el pasillo. A los oradores, actores, orfeonistas y ejecutantes se les aplaudió con todo entusiasmo, repitiéndose las llamadas a escena en la representación de los tres actos de la obra «Eslavitud» y repitiéndose «La Internacional», que se escuchó en pie.

Se notó la mayor asistencia de mujeres.

La Casa del Pueblo lució en su fachada las noches del 30 de abril y 1.º de mayo una bien distribuida iluminación eléctrica.

Coronando el edificio, el día de la Fiesta del Trabajo, ondeaba la bandera roja y en los balcones pusieron colgaduras.

A las ocho de la mañana y al comenzar a terminar el mitin y la velada se dispararon salvas de bombas.

De Vigo han salido para la mayor parte de los pueblos de la provincia, donde tenemos organizaciones de la Unión General y del Partido Socialista, los compañeros siguientes, con objeto de tomar parte oral en los mítines celebrados en los pueblos que se indican: A. Marín, en donde habló también el camarada Septien, de Madrid, José Caldas; a Cangas de Morrazo, donde pronunció otro discurso Septien, Ignacio Seoane; a Meira, Manuel Cores y José Lorenzo; a Domayo y a San Adrián de los Cobres, José Araújo y Botana; a Bayona, José Franco y Mariano Nogueira; a Cabral y Lavadores, Waldo Gil; a Porriño y a Mondariz, José Martín y Eugenio Arbones.

A todos los mítines celebrados en estos pueblos concurrirán muchísimos trabajadores industriales y agricultores, que dieron su asentimiento a lo expuesto por los oradores, aplaudiéndose con gran entusiasmo.

Además de los mítines, en los mismos pueblos se celebraron, amenizados por músicas y otros por gaitas del país y acordeones.

El paro fué casi completo, tanto en la ciudad como en el campo.

Una buena jornada, en la que la Juventud Socialista de Vigo participó con entusiasmo, facilitando oradores y vendedores, que agotaron los ejemplares del magnífico extraordinario de EL SOCIALISTA, del libro «Sin novedad en el frente» y de hojas y folletos de propaganda.

En el Ayuntamiento

DOS COLONIAS A OZA

El miércoles y el jueves de esta semana saldrán las dos primeras colonias destinadas al sanatorio marítimo de Oza (La Coruña), de las que organiza el Ayuntamiento de Madrid.

CONGRESO INTERNACIONAL DE FERROCARRILES

Con motivo de celebrarse hoy martes, un festival en honor de los delegados del XII Congreso Internacional de Ferrocarriles en la zona de recreos del Retiro, no se permitirá la permanencia del público en dicha zona más que hasta las dos de la tarde.

MATRICULAS

Habiéndose terminado las matrículas de todos y escaperates y la de quioscos en la vía pública, para el presente ejercicio quedan expuestas al público en la Administración de rentas y exacciones municipales, plaza de la Villa, 4, de diez a doce de la mañana, durante quince días hábiles, para que los interesados puedan formular las reclamaciones que a su derecho interesen sobre inclusión, exclusión o reforma de cuotas. Transcurrido dicho plazo se procederá al cobro de los correspondientes recibos.

Actos para hoy

Museo del Prado.—A las doce de la mañana, nuestro compañero el ilustre catedrático Andrés Ovejero: Interpretaciones pictóricas del tema musical: Van Dyck.

Instituto de Reeducación de Invalidos del Trabajo.—A las seis de la tarde, el doctor Melán: «El medio industrial».

Academia de Jurisprudencia.—A las siete de la tarde, don Rafael Salazar Alonso: «Moreno Nieto» (octava conferencia de la serie).

Catástrofe en un aeródromo mejicano

GUADALAJARA, 5.—Cuando se inauguraba un aeródromo, un automóvil se estrelló contra un soporte de una tribuna abarrotada de público.

La tribuna cayó, arrastrando a dos mil personas, resultando seis muertos y treinta y seis heridos graves.

Sección de noticias

Tribunal industrial.—Sesalamientos para hoy. Jurados patronos: L. Garzón y A. Marcos. Suplente: S. García. Jurados obreros: L. Briones y S. Rebato. Suplente: J. García. A las diez: Tomás Cuevas, mozo, reclama a «El Águila» horas extraordinarias. A las diez, en segundo lugar: José Jaráiz, chofer, reclama a su patrono, Lorenzo de los Mazos, salarios devengados. A las diez, en tercer lugar: José Lamerca, empleado, reclama a «Publicidad» medida de despido. A las diez, en cuarto lugar: Vascuña Torres, obrero de calefacción, reclama a «Askel» semana de despido. A las once: Pedro Sánchez, albañil, reclama a sus patronos, Rafael Linaje y Pedro Cerón, la indemnización de dos años de salarios correspondiente a la incapacidad permanente y total para su trabajo que padece por accidente. A las once, en segundo lugar: Francisco Mardones, empleado, reclama a su patrono, Teodosio Valentín, medida de despido y horas extraordinarias.

Inauguración del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles.

La inauguración oficial del Colegio de Huérfanos de Ferrocarriles se verificará mañana, día 7 del actual, a las once y media de la mañana, poniéndose ello en conocimiento de las personalidades que al acto han sido invitadas por el Consejo de administración del indicado Orfeón.

LOS DEPORTES

Vencen el Madrid, Español y Deportivo Alavés

Y empatan la R. Unión y el Athlétic Bilbaíno

RACING, 1; OSASUNA, 1

Poca gente acudió ayer al nuevo campo de Racing a presenciar la lucha entre su primer equipo (reforzado), decían las gacetas, y el Osasuna, de Pamplona.

El refuerzo del Club ex chamberlero consistió en Ordóñez e Iliera; en cambio, en la defensa, línea media y delantera, jugaron elementos del reserva y del equipo «amateur», por lo cual, más bien que refuerzo, fué un mosaico.

Teníamos grandes deseos de ver al equipo rojo; pero nos quedamos con las ganas, pues, faltar de algunos titulares, mostró un conjunto muy mediocre. Dominó casi por completo durante la primera parte, y, sin embargo, no marcó un solo tanto. La línea delantera se olvidó de chutar, y cuando lo hizo, fué pésimamente; por el contrario, las arremetidas rugeristas fueron más peligrosas, distinguiéndose mucho el guardameta forastero en cuantos tiros se le lanzaban. La defensa roja incurrió en penalty, y Quesada lanzó el castigo fuera intencionadamente.

El primer tiempo terminó con empate a cero, entre el juego muy eso, por lo que el público se aburría de lo lindo.

La segunda parte resultó un poco más movida; después de una gran jugada de la delantera racingista, Iliera marcó un tanto, resultando lesionado del esfuerzo; abandonó el campo, saliendo pasados unos minutos. Parecía que el partido iba a terminar con el triunfo del equipo valleciano

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9 —
25 ejemplares, 1,75 pts.

En el Cinema Europa

Conferencia de Unamuno

Varios incidentes.—Prieto, ligeramente lesionado

El domingo por la mañana se celebró un acto organizado por la Alianza Republicana, a cargo de don Miguel de Unamuno. El teatro se hallaba completamente lleno de público. La concurrencia se calcula en más de cinco mil personas. Los alrededores del cine estaban ocupados por fuerzas de seguridad y policía en gran abundancia.

Antes de comenzar el acto irrumpió en el local un grupo al grito de «Viva el rey!», siendo apaleados por el público, que los arrojó del salón. En este incidente, nuestro querido amigo y compañero Indalecio Prieto resultó ligeramente lesionado. Ayer tarde hablamos con Prieto y pudimos comprobar que, afortunadamente, se encuentra en perfecto estado.

A las once y cuarto, después de ocurrir el incidente que relatamos, llegó el señor Unamuno, que fue acogido con una clamorosa ovación. Le acompañaban, y se situaron detrás de él en el estrado, donde ya había centenares de personas, los señores que componían la Comisión organizadora de la conferencia y otras muchas personalidades del partido republicano.

Unamuno comenzó aconsejando que no se dieran vivas ni mueras en el local. Dijo que muchos católicos españoles no lo son de Roma, sino de El Escorial.

Se extendió en consideraciones acerca de la pérdida de las colonias, y manifestó que después de aquel desastre, Marruecos significaba el desquite.

Planteó después el conferenciante la cuestión de República y Monarquía. Dice que en vez de definiciones abstractas prefiere la Historia. Está le dice que en los países escandinavos, en Holanda, en Inglaterra, por ejemplo, el pueblo sigue su evolución. En algunos sitios, como en Suecia, no les va mal, y hasta hubo ministros socialistas.

Se refirió a continuación a la campaña de Marruecos, calificando el rescate de los prisioneros de acto noble y patriótico de Alba y Echevarría.

«El sabrá por qué calla», ha dicho el señor Ossorio y Callaró, aludiendo al silencio de don Santiago Alba. El calla; pero sus amigos están gobernando con Berenguer. El que lo dude puede ir a Valladolid.

La huelga de estudiantes

Un muerto y diecisiete heridos

NOTICIAS DE INSTRUCCIÓN
El ministro de Instrucción recibió ayer a los periodistas, y refiriéndose a la huelga de estudiantes, dijo que no había tal huelga, porque se habían dado clases en algunos centros.

Agregó que se habían reproducido ayer los alborotos en la Universidad con motivo de la visita del señor Unamuno al Rectorado. Su presencia añadió el ministro—dijo motivo a encontradas manifestaciones. El señor Unamuno—siguió el ministro—dirigió la palabra a los estudiantes desde la escalera, y con este motivo se reprodujeron las manifestaciones en uno y otro sentido.

A preguntas de los periodistas contestó que aún no tenía noticias de lo ocurrido en la Facultad de Medicina. Mi criterio—dijo—es que las autoridades académicas son las encargadas de proceder como corresponden según las circunstancias, sin consultar por teléfono y con la responsabilidad legal y efectiva que les da la función del cargo que desempeñan. Por eso, hasta el final de la jornada no me pasan el parte de la misma.

Respecto a la dimisión del señor Rodríguez Marín, ratificó que éste le había escrito una carta reiterándole la dimisión, agregando que quiere lograr algún reposo incompatible con el cargo.

Añadió el ministro que él se resista a aceptar la dimisión, aunque ha concedido licencia al señor Rodríguez Marín, designando para sustituirle accidentalmente al jefe de la sección de manuscritos, don Julián Paz.

REUNION EN EL MINISTERIO DE EJERCITO
A las doce y media de la mañana se reunieron en el ministerio de Ejército el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y el director general de Seguridad.

Después de conversar unos minutos fue avisado para que acudiese al despacho del presidente el ministro de Instrucción pública. Este y los demás reunidos celebraron una conferencia que duró hasta las tres de la tarde.

Mientras se celebraba la reunión, llegó al ministerio de Ejército el capitán general de Madrid, acompañado del gobernador militar, quienes, al parecer, fueron a dar cuenta al presidente de que el comandante de Húsares de la Princesa señor Mota había resultado herido a consecuencia de las revueltas estudiantiles ocurridas por la mañana.

Al terminar la reunión, el presidente del Consejo conversó con los periodistas, a quienes dijo lo siguiente: «Revolutas estudiantiles, señores. Ya sabrán ustedes que he dejado la Universidad Central sin una teja. Un periodista le dijo que parece ser que también han tomado parte ayer los estudiantes de la Escuela de Veterinaria.

«Pues éstos—respondió el presidente—hasta hoy no habían tomado parte activa en nada. A otra pregunta, contestó que se habían tomado medidas preventivas, y que por la tarde, a las siete, después de la recepción en la Embajada de Francia, se reunirán los ministros para tener un cambio de impresiones en virtud de los acontecimientos.

«Hay que capear el temporal—añadió—No hay más remedio, y creo que saldremos bien. También al salir de la reunión, el director general de Seguridad dijo que tenía noticia de que en la Casa de Socorro, y a consecuencia de los sucesos

El ministro de Instrucción dijo que todo lo que había era ya conocido, pues no era un secreto. Se le preguntó si se había reunido el claustro de la Universidad Central, y dijo que no, que se había reunido la Junta de gobierno.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna. El consejo terminó a las nueve y media de la noche. Todos los ministros, incluso el presidente, dijeron únicamente que lo tratado se decía en la nota.

El ministro de Justicia facilitó a los periodistas la siguiente

NOTA OFICIOSA
«Reunido el Consejo de ministros, su presidente dió cuenta de la comunicación que acerca de los sucesos de hoy había cursado el director general de Seguridad, que aparte se publica, y en vista de la expresada comunicación, el Gobierno no ha de recatar su juicio respecto a lo ocurrido. Debe, ante todo, manifestar que lamenta de modo sincero los sucesos de esta mañana y se duele asimismo de que la necesidad de mantener el orden haya exigido la intervención de la fuerza pública.

«Pero al propio tiempo le interesa hacer constar que los incidentes acaecidos y el doloroso resultado que tuvieron hoy no han de desviar su línea de conducta ni inducirle a perder la serenidad. Más aún: contempla estos episodios sin desfigurarse en ningún sentido sus verdaderas proporciones, y, después de examinar su alcance, reitera de nuevo su propósito de caminar hacia un régimen de normalidad y de garantía para el derecho de todos, pero dentro siempre de la ley, de cuyos preceptos nadie se exime, que han de aplicarse sin vacilación.

Igualmente renueva el Gobierno su convencimiento de que no puede pasivamente tolerar desórdenes ni inquietudes que alteren la tranquilidad del país. Es deber primordial del Poder público asegurar a todos los ciudadanos aquel orden que es base de convivencia normal, y no ha de claudicar en el cumplimiento de este deber, por sensible que le resulte tener que reprimir con la energía indispensable cualquier alboroto o intento de perturbación.

Finalmente, el Consejo de ministros no ha de ocultar su sentimiento por la participación de elementos universitarios en los recientes sucesos. Desde que el Gobierno se constituyó ha procurado devolver a los claustros la paz espiritual que en ellos se echaba de menos; patentes están sus actos de consideración a derechos y prerrogativas, reintegración de profesores, aprobación de estatutos escolares y amparo constante e imparcial a toda petición serena y objetiva.

Por eso ha de dolerle doblemente que se provoquen incidentes y dificultades en un sector que ha sido objeto de atención suya tan preferente y solícita. Nada de esto haría variar tampoco su criterio; pero sería triste que la exquisita prudencia con que hasta ahora se ha procedido para respetar la órbita de las instituciones docentes se interpretara como síntoma de una debilidad que el Poder público no experimenta.

NOTAS DE AMPLIACION
El consejo de anoche fué dedicado íntegramente a la cuestión escolar. El ministro de Instrucción dió cuenta del acuerdo de la Junta de gobierno de la Universidad de suspender las clases y cerrar dicho centro docente.

El Gobierno acordó conceder a la Junta omnímodas facultades para decretar medidas académicas, tales como la pérdida de matrículas y cursos.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del suceso provocado el domingo en el Cinema Europa por un grupo de jóvenes monárquicos. Informó de los sucesos ocurridos ayer, y del estado de los heridos.

Trataron de la situación, y desde luego queda suspendida la conferencia de don Marcelino Domingo anunciada en el Ateneo y, como consecuencia, los demás actos análogos anunciados.

«Parece ser que el señor Unamuno marchará a Salamanca sin asistir al estreno de su drama anunciado para el viernes en el teatro Español.

UNA NOTA DE LA DIRECCION DE SEGURIDAD.—UN MUERTO Y VARIOS HERIDOS
Añoche facilitaron a los periodistas en la Dirección General de Seguridad la siguiente nota:

«A media mañana de hoy se produjeron las algaradas estudiantiles del sábado en San Carlos, Escuela de Veterinaria—Universidad Central, quedando interrumpido el tránsito por la calle de Atocha por dedicarse los escolares a lanzar piedras y tejas contra los tranvías y transeúntes.

A las trece y treinta, un grupo de estudiantes, incitados por elementos extraños, atacó con piedras y algunos disparos al retén de Seguridad que se hallaba apostado en la calle de Fúcar, viéndose obligado éste a repeler la agresión.

Con motivo de esta colisión resultó un muerto y heridos los siguientes: Guillermo Crespo Cerezo, de veinticuatro años, que vivía en la calle de Santa Isabel, número 50, muerto por disparo de arma de fuego; Ernesto Chamorro, de veinticuatro años, Galileo, 22, leve, por arma de fuego; Guillermo Casado, de catorce, Duque de Alba, 6, pronóstico reservado, por rebote de bala; Valentín Lago, de diecinueve, Santa Isabel, 49, leve, por bala; Pedro Martínez, de cuarenta y tres, Encarnación, 6, leve, por bala; César Recuerdo Santa Cruz, de veintitrés, Delicias, 13, grave, por arma de fuego; Manuel Groso Moreno, de quince, Torrejilla del Leal, 8, gravísimo, por arma de fuego.

También resultaron con heridas leves, producidas casi todas ellas por pedradas durante los sucesos desarrollados en la calle de Atocha y San Bernardo, el comandante de Húsares de la Princesa señor Motta, tres paisanos, dos funcionarios del Cuerpo de vigilancia y cinco guardias de Seguridad.

EL OBRERO CRESPO CEREZO
El obrero Guillermo Crespo Cerezo, muerto ayer en la Casa de Socorro del distrito del Congreso a consecuencia del tiro que recibió en la calle de Atocha, pertenecía a la Sección de Candel del Sindicato de las Artes Blancas Alimenticias.

El Comité del Sindicato se ha encargado del entierro del infortunado compañero, y tan pronto como sepa el día y hora del sepelio lo comunicará a todos los asociados con el fin de que rindan al cadáver la última prueba de compañerismo y solidaridad.

EL CONSEJO DE MINISTROS
A las siete de la tarde quedaron reunidos los ministros en el despacho presidencial del ministerio de Ejército.

A la entrada, el presidente se limitó a decir que venía de la recepción celebrada en la Embajada francesa, y que de otras cosas no había nada, hasta después del consejo.

Desde Bruselas

El Primero de Mayo en Bélgica

La jornada ha tenido un gran éxito. Más de 150.000 trabajadores intelectuales y manuales se han manifestado en favor de la paz, por el mantenimiento de la jornada de ocho horas, por la consecución de la ley de Seguros sociales y por las vacaciones remuneradas.

Un día de sol espléndido ha acompañado a los anhelos de la clase obrera. El paro ha sido casi general. En algunas regiones, como el Borinage, Charleroi, Lieja y otras, han cesado en dicho día totalmente los trabajos.

En Bruselas han figurado en las filas de los manifestantes más de 35.000 obreros. Se calcula en más de 200.000 los simpatizantes a la fiesta que han acudido a presenciar el desfile del cortejo.

En Lieja ha habido 20.000 manifestantes. Eh Huy-Verenne, el acto resultó muy emocionante; era la primera vez que su gran líder, Joseph Wauters, ex ministro del Trabajo y director de «Le Peuple», muerto en 30 de junio último, faltaba a esta fiesta. Se han producido escenas emocionantes en el cementerio ante la tumba del camarada querido que la muerte nos arrebató.

En Charleroi hubo 22.000 manifestantes. Lo mismo ha ocurrido en los demás lugares de la Valonia.

Según costumbre, en el país de Flandes ha sido dignamente glorificada la Fiesta del Trabajo. En dicha región, los cortejos han sido organizados con gran método. Se ha visto al lado de millares de niños, vestidos de blanco y con flores,

El señor Ossorio y Callaró presume que Cambó procuraría con gusto ser sostenido y tren de la monarquía, intentando un esfuerzo definitivo. El señor Ossorio y Callaró tiene demasiadas razones para interpretar con imparcialidad la actitud de Cambó, a quien mañana habrá de juzgar con dureza la Historia por sus apostasias y deslealtades.

Los comunistas también han celebrado actos en algunas poblaciones. En Bruselas hemos tenido el gusto de contarlos y acudieron exactamente en número de 130 (ciento treinta). En Lieja, un grupo de unos 200 pretendió atacar a la manifestación socialista; pero antes de que llegara la policía, nuestros mosqueteros habían ya recibido su merecido, del que algunos tendrán recuerdo durante largo tiempo.

La mayor parte de los comunistas gran extranjeros, italianos y polacos sobre todo. La policía ha detenido a varios de ellos.

José VAN ROOSBROECK
Bruselas, 2 de mayo.

La Conferencia Ferroviaria

Excursión a El Escorial

El domingo se celebró una excursión a El Escorial, organizada por la Federación Nacional del Transporte, a la que asistieron los delegados a la Conferencia internacional Ferroviaria y varios camaradas de la organización española.

Por la mañana, los excursionistas visitaron el Monasterio, acompañados por el catedrático de Arte de la Universidad de Madrid, camarada Andrés Ovejero, saliendo encantados, tanto por las bellezas que encierra en sí aquel monumento como por la belleza de la charla de Ovejero, fluida y brillante.

Al mediodía se celebró un fraternal almuerzo, bien servido por el Hotel Regina, cantándose de pie, al final, «La Internacional».

Después se emprendió la vuelta a Madrid, pasando por Villaba y rodeando una buena parte de la sierra, teniendo ocasión los camaradas extranjeros de admirar las bellezas del paisaje. También vieron los congresistas el castillo de Manzanares el Real y la presa de Santillana, que da la sensación de una inmensa bahía, haciéndose comentarios sobre el poderío que tiene el duque del Infantado en aquellos contornos.

A las siete los excursionistas estaban de vuelta en Madrid, satisfechos por la camaradería que reinó en la excursión y por la belleza de los objetos históricos y del paisaje vistos.

A esa hora, algunos camaradas salieron para sus respectivos países.

PROPAGANDA SOCIALISTA

Importante acto en el Puente de Vallecas

Con el teatro Goya repleto de trabajadores se ha celebrado el domingo un interesante acto de propaganda socialista.

El compañero Delgado, que preside, aludió en primer término a determinados individuos—no colectivos—que recientemente, en el mismo local, se permitieron ciertos excesos mortificantes para la Unión General de Trabajadores. Ya habrán podido apreciar dichos elementos por el resultado de nuestro acto y por la actitud del público al referir el presidente la conducta de los mismos, quienes representan mejor la sensatez y la cordura.

«No hemos conseguido aún el derecho al trabajo. Analiza las diferentes causas que producen las legiones de parados y la llamada crisis de subproducción, que no es tal, sino defecto de medios adquisitivos, pues mientras el trigo se amonita en las paneras, para pasto de los roedores muchas veces, y los trajes y zapatos en los almacenes, los hijos de los trabajadores no comen el pan que quieren y van descalzos y mal vestidos. En la misma situación se encuentra el modesto rentero, que ha de llevar al señorito, al amo, las cosechas que con el sudor de su frente y el de sus hijos arranca a las entrañas de la tierra. Cuando nuestros hermanos del campo mejoren su situación, mejorarán nuestros medios de vida como trabajadores en la ciudad. Menciona a los revolucionarios de opereta que le han salido al pueblo español, como nos puede salir un grano molesto.

AMOS ACERO
Analiza el balance sindical y político de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. Nuevas falanges de trabajadores se agrupan bajo nuestras banderas, entre las que concede mucha importancia la nueva Federación de Trabajadores de la Tierra, llamada «diez» a impedir que aquí puedan los campesinos ser esquilados de la organización. Otra nota favorable del balance fué la enorme masa trabajadora de toda España que desfiló ante el mausoleo de Iglesias en el Cementerio Civil y el acto de Pardiñas. Cuando hay negocios grandes—continúa—suele aumentar el crédito, y aquí lo han perdido por hacer «grandes negocios» de los que hay que procurar responsabilidad, pero no como se han perdido en el Ayuntamiento de Vallecas, para los años de dictadura, sino para los anteriores también.

Hay que salir por esos pueblos y ver sus ansias para conocer la emoción trabajadora; hay que leer las cartas que se reciben diariamente en gran cantidad en EL SOCIALISTA para conocer a fondo los problemas rurales, que son en definitiva los problemas nacionales. Analiza las de-

Consecuencias de la fobia yanqui

No es verdad que esté industrializada y embrutecida la tradición rebelde de las letras argentinas

Desde estas columnas se ha recordado reiteradamente el justo sentimiento de repudio, común a todos los campos de la opinión argentina, frente a la penetración norteamericana en algunos países de la América latina. Estimamos siempre plausible la propaganda en favor de esas nacionalidades deprimidas, pero con frecuencia han debido señalarse las derivaciones falsas o tendenciosas del confuso movimiento hispanoamericano o latinoamericano, que es donde cuaja con mayor intensidad, y a veces constituye la única razón de su existencia, la protesta contra el llamado «imperialismo yanqui».

Hay debemos ocuparnos del concepto equivocado que se aplica a las relaciones de la Argentina y los Estados Unidos en muy importantes sectores de la prensa y la publicidad española, donde, merced a ciertos núcleos hispanoamericanistas, se nos presenta, al par que cualquier república tropical, un verdadero cuadro económico y espiritual de la vida de la Wall Street.

Quizás por aquello de mal de muchos consuelo de... centroamericanos, la verdad es que la propaganda hispanoamericana que se lleva a cabo activamente en Madrid por elementos que pertenecen en su mayor parte a países sometidos a los norteamericanos, se olvida de señalar claramente que «el peligro yanqui» no es problema vital para la República Argentina, cuyo poderío económico, su progreso democrático y su vigorosa constitución étnica la ponen a salvo de todo intento de asimilación extranjera. Otro tanto le ocurre al Uruguay, y, por su parte, Méjico ha demostrado cómo cuando un país de nuestra América posee personalidad y energía sabe cuadrarse y triunfar gallardamente aun del decidido propósito de penetración norteamericana que, con respecto a la Argentina, ni siquiera existe.

La propaganda hispanoamericana en Madrid tiene su principal vocero en una revista quincenal, «El Bolívar», de actitud algo sospechosa frente a ciertas dictaduras sudamericanas.

«El Bolívar», con cualquier motivo, hasta a propósito del cine sonoro, arremeten contra el imperialismo del dólar, que, según ellos, proyecta la sombra de sus garras de un extremo al otro del mapa continental.

Lanzados en esta corriente de ataque furioso, estos apóstoles de la redención de hispanoamérica no se paran a analizar el atraso y la corrupción política de los países avasallados, que es, sin duda, donde hay que buscar, más que en la codicia yanqui, el origen de su desdichada situación. Sin ir más lejos, hay dos sucesos de actualidad que así lo prueban. Por una parte, el proceso abierto por el Gobierno alemán contra los armadores del «Falk», buque mercante con el cual se intentó un desembarco revolucionario en Venezuela, acaba de revelar, entre otros detalles pintorescos, que el dinero para financiar la expedición salió de la propia embajada de Venezuela en París, de acuerdo a instrucciones del tirano Gómez, para aprovechar con fines de propaganda el fracaso del golpe sedicioso. Por otra parte, resulta que media Nicaragua ha puesto el grito en el cielo alarmada ante unas declaraciones del presidente Hoover, cuyo grado de sinceridad no sabemos, según las cuales serían retiradas de aquel país las compañías de fusileros norteamericanos destacadas con el pretexto ficticio de mantener el orden. Tal es la elocuente realidad de la vida interna de esas desdichadas Repúblicas, que no se atreven a exhibir los órganos de propaganda contra Norteamérica.

«Pero si ese ciego apasionamiento puede explicarse en los que sufren directamente la opresión norteamericana, no tiene atenuantes en quienes se suman a aquéllas por ingenuidad bien intencionada generalmente, y, en algunos casos, porque resulta una postura «izquierdista» muy cómodo vociferar contra un vago fantasma mientras se elude toda definición categórica ante la realidad política del propio país.

Desde luego que no podemos dudar de la sinceridad del prestigioso sabio español don América Castro, que desde las columnas de «El Sol» se empeña en presentarnos poseedores de una nerviosa obsesión por sacudir el yugo norteamericano; ni de la austeridad del escritor argentino Alberto Ghirardo, desde hace muchos años confinado voluntariamente en España, cuya apasionada obra es bien conocida en todos los países de habla castellana. Pero lo que nos parece intolerable, y ése es el motivo por el que escribimos este comentario, es que Ghirardo inspire, o por lo menos consienta, que la poderosa Compañía Ibero-Americana de Publicaciones anuncie a los cuatro vientos su interesante libro

Suscribíos a EL SOCIALISTA

PROPAGANDA SOCIALISTA

Importante acto en el Puente de Vallecas

Con el teatro Goya repleto de trabajadores se ha celebrado el domingo un interesante acto de propaganda socialista.

El compañero Delgado, que preside, aludió en primer término a determinados individuos—no colectivos—que recientemente, en el mismo local, se permitieron ciertos excesos mortificantes para la Unión General de Trabajadores. Ya habrán podido apreciar dichos elementos por el resultado de nuestro acto y por la actitud del público al referir el presidente la conducta de los mismos, quienes representan mejor la sensatez y la cordura.

«No hemos conseguido aún el derecho al trabajo. Analiza las diferentes causas que producen las legiones de parados y la llamada crisis de subproducción, que no es tal, sino defecto de medios adquisitivos, pues mientras el trigo se amonita en las paneras, para pasto de los roedores muchas veces, y los trajes y zapatos en los almacenes, los hijos de los trabajadores no comen el pan que quieren y van descalzos y mal vestidos. En la misma situación se encuentra el modesto rentero, que ha de llevar al señorito, al amo, las cosechas que con el sudor de su frente y el de sus hijos arranca a las entrañas de la tierra. Cuando nuestros hermanos del campo mejoren su situación, mejorarán nuestros medios de vida como trabajadores en la ciudad. Menciona a los revolucionarios de opereta que le han salido al pueblo español, como nos puede salir un grano molesto.

AMOS ACERO
Analiza el balance sindical y político de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. Nuevas falanges de trabajadores se agrupan bajo nuestras banderas, entre las que concede mucha importancia la nueva Federación de Trabajadores de la Tierra, llamada «diez» a impedir que aquí puedan los campesinos ser esquilados de la organización. Otra nota favorable del balance fué la enorme masa trabajadora de toda España que desfiló ante el mausoleo de Iglesias en el Cementerio Civil y el acto de Pardiñas. Cuando hay negocios grandes—continúa—suele aumentar el crédito, y aquí lo han perdido por hacer «grandes negocios» de los que hay que procurar responsabilidad, pero no como se han perdido en el Ayuntamiento de Vallecas, para los años de dictadura, sino para los anteriores también.

Hay que salir por esos pueblos y ver sus ansias para conocer la emoción trabajadora; hay que leer las cartas que se reciben diariamente en gran cantidad en EL SOCIALISTA para conocer a fondo los problemas rurales, que son en definitiva los problemas nacionales. Analiza las de-

Suscribíos a EL SOCIALISTA

PROPAGANDA SOCIALISTA

Importante acto en el Puente de Vallecas

Con el teatro Goya repleto de trabajadores se ha celebrado el domingo un interesante acto de propaganda socialista.

El compañero Delgado, que preside, aludió en primer término a determinados individuos—no colectivos—que recientemente, en el mismo local, se permitieron ciertos excesos mortificantes para la Unión General de Trabajadores. Ya habrán podido apreciar dichos elementos por el resultado de nuestro acto y por la actitud del público al referir el presidente la conducta de los mismos, quienes representan mejor la sensatez y la cordura.

«No hemos conseguido aún el derecho al trabajo. Analiza las diferentes causas que producen las legiones de parados y la llamada crisis de subproducción, que no es tal, sino defecto de medios adquisitivos, pues mientras el trigo se amonita en las paneras, para pasto de los roedores muchas veces, y los trajes y zapatos en los almacenes, los hijos de los trabajadores no comen el pan que quieren y van descalzos y mal vestidos. En la misma situación se encuentra el modesto rentero, que ha de llevar al señorito, al amo, las cosechas que con el sudor de su frente y el de sus hijos arranca a las entrañas de la tierra. Cuando nuestros hermanos del campo mejoren su situación, mejorarán nuestros medios de vida como trabajadores en la ciudad. Menciona a los revolucionarios de opereta que le han salido al pueblo español, como nos puede salir un grano molesto.

AMOS ACERO
Analiza el balance sindical y político de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. Nuevas falanges de trabajadores se agrupan bajo nuestras banderas, entre las que concede mucha importancia la nueva Federación de Trabajadores de la Tierra, llamada «diez» a impedir que aquí puedan los campesinos ser esquilados de la organización. Otra nota favorable del balance fué la enorme masa trabajadora de toda España que desfiló ante el mausoleo de Iglesias en el Cementerio Civil y el acto de Pardiñas. Cuando hay negocios grandes—continúa—suele aumentar el crédito, y aquí lo han perdido por hacer «grandes negocios» de los que hay que procurar responsabilidad, pero no como se han perdido en el Ayuntamiento de Vallecas, para los años de dictadura, sino para los anteriores también.

Hay que salir por esos pueblos y ver sus ansias para conocer la emoción trabajadora; hay que leer las cartas que se reciben diariamente en gran cantidad en EL SOCIALISTA para conocer a fondo los problemas rurales, que son en definitiva los problemas nacionales. Analiza las de-

Consecuencias de la fobia yanqui

No es verdad que esté industrializada y embrutecida la tradición rebelde de las letras argentinas

Desde estas columnas se ha recordado reiteradamente el justo sentimiento de repudio, común a todos los campos de la opinión argentina, frente a la penetración norteamericana en algunos países de la América latina. Estimamos siempre plausible la propaganda en favor de esas nacionalidades deprimidas, pero con frecuencia han debido señalarse las derivaciones falsas o tendenciosas del confuso movimiento hispanoamericano o latinoamericano, que es donde cuaja con mayor intensidad, y a veces constituye la única razón de su existencia, la protesta contra el llamado «imperialismo yanqui».

Hay debemos ocuparnos del concepto equivocado que se aplica a las relaciones de la Argentina y los Estados Unidos en muy importantes sectores de la prensa y la publicidad española, donde, merced a ciertos núcleos hispanoamericanistas, se nos presenta, al par que cualquier república tropical, un verdadero cuadro económico y espiritual de la vida de la Wall Street.

Quizás por aquello de mal de muchos consuelo de... centroamericanos, la verdad es que la propaganda hispanoamericana que se lleva a cabo activamente en Madrid por elementos que pertenecen en su mayor parte a países sometidos a los norteamericanos, se olvida de señalar claramente que «el peligro yanqui» no es problema vital para la República Argentina, cuyo poderío económico, su progreso democrático y su vigorosa constitución étnica la ponen a salvo de todo intento de asimilación extranjera. Otro tanto le ocurre al Uruguay, y, por su parte, Méjico ha demostrado cómo cuando un país de nuestra América posee personalidad y energía sabe cuadrarse y triunfar gallardamente aun del decidido propósito de penetración norteamericana que, con respecto a la Argentina, ni siquiera existe.

La propaganda hispanoamericana en Madrid tiene su principal vocero en una revista quincenal, «El Bolívar», de actitud algo sospechosa frente a ciertas dictaduras sudamericanas.

«El Bolívar», con cualquier motivo, hasta a propósito del cine sonoro, arremeten contra el imperialismo del dólar, que, según ellos, proyecta la sombra de sus garras de un extremo al otro del mapa continental.

Lanzados en esta corriente de ataque furioso, estos apóstoles de la redención de hispanoamérica no se paran a analizar el atraso y la corrupción política de los países avasallados, que es, sin duda, donde hay que buscar, más que en la codicia yanqui, el origen de su desdichada situación. Sin ir más lejos, hay dos sucesos de actualidad que así lo prueban. Por una parte, el proceso abierto por el Gobierno alemán contra los armadores del «Falk», buque mercante con el cual se intentó un desembarco revolucionario en Venezuela, acaba de revelar, entre otros detalles pintorescos, que el dinero para financiar la expedición salió de la propia embajada de Venezuela en París, de acuerdo a instrucciones del tirano Gómez, para aprovechar con fines de propaganda el fracaso del golpe sedicioso. Por otra parte, resulta que media Nicaragua ha puesto el grito en el cielo alarmada ante unas declaraciones del presidente Hoover, cuyo grado de sinceridad no sabemos, según las cuales serían retiradas de aquel país las compañías de fusileros norteamericanos destacadas con el pretexto ficticio de mantener el orden. Tal es la elocuente realidad de la vida interna de esas desdichadas Repúblicas, que no se atreven a exhibir los órganos de propaganda contra Norteamérica.

«Pero si ese ciego apasionamiento puede explicarse en los que sufren directamente la opresión norteamericana, no tiene atenuantes en quienes se suman a aquéllas por ingenuidad bien intencionada generalmente, y, en algunos casos, porque resulta una postura «izquierdista» muy cómodo vociferar contra un vago fantasma mientras se elude toda definición categórica ante la realidad política del propio país.

Desde luego que no podemos dudar de la sinceridad del prestigioso sabio español don América Castro, que desde las columnas de «El Sol» se empeña en presentarnos poseedores de una nerviosa obsesión por sacudir el yugo norteamericano; ni de la austeridad del escritor argentino Alberto Ghirardo, desde hace muchos años confinado voluntariamente en España, cuya apasionada obra es bien conocida en todos los países de habla castellana. Pero lo que nos parece intolerable, y ése es el motivo por el que escribimos este comentario, es que Ghirardo inspire, o por lo menos consienta, que la poderosa Compañía Ibero-Americana de Publicaciones anuncie a los cuatro vientos su interesante libro

Suscribíos a EL SOCIALISTA

PROPAGANDA SOCIALISTA

Importante acto en el Puente de Vallecas

Con el teatro Goya repleto de trabajadores se ha celebrado el domingo un interesante acto de propaganda socialista.

El compañero Delgado, que preside, aludió en primer término a determinados individuos—no colectivos—que recientemente, en el mismo local, se permitieron ciertos excesos mortificantes para la Unión General de Trabajadores. Ya habrán podido apreciar dichos elementos por el resultado de nuestro acto y por la actitud del público al referir el presidente la conducta de los mismos, quienes representan mejor la sensatez y la cordura.

«No hemos conseguido aún el derecho al trabajo. Analiza las diferentes causas que producen las legiones de parados y la llamada crisis de subproducción, que no es tal, sino defecto de medios adquisitivos, pues mientras el trigo se amonita en las paneras, para pasto de los roedores muchas veces, y los trajes y zapatos en los almacenes, los hijos de los trabajadores no comen el pan que quieren y van descalzos y mal vestidos. En la misma situación se encuentra el modesto rentero, que ha de llevar al señorito, al amo, las cosechas que con el sudor de su frente y el de sus hijos arranca a las entrañas de la tierra. Cuando nuestros hermanos del campo mejoren su situación, mejorarán nuestros medios de vida como trabajadores en la ciudad. Menciona a los revolucionarios de opereta que le han salido al pueblo español, como nos puede salir un grano molesto.

AMOS ACERO
Analiza el balance sindical y político de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista. Nuevas falanges de trabajadores se agrupan bajo nuestras banderas, entre las que concede mucha importancia la nueva Federación de Trabajadores de la Tierra, llamada «diez» a impedir que aquí puedan los campesinos ser esquilados de la organización. Otra nota favorable del balance fué la enorme masa trabajadora de toda España que desfiló ante el mausoleo de Iglesias en el Cementerio Civil y el acto de Pardiñas. Cuando hay negocios grandes—continúa—suele aumentar el crédito, y aquí lo han perdido por hacer «grandes negocios» de los que hay que procurar responsabilidad, pero no como se han perdido en el Ayuntamiento de Vallecas, para los años de dictadura, sino para los anteriores también.

Hay que salir por esos pueblos y ver sus ansias para conocer la emoción trabajadora; hay que leer las cartas que se reciben diariamente en gran cantidad en EL SOCIALISTA para conocer a fondo los problemas rurales, que son en definitiva los problemas nacionales. Analiza las de-

Suscribíos a EL SOCIALISTA

PROPAGANDA SOCIALISTA

Importante acto en el Puente de Vallecas

Con el teatro Goya repleto de trabajadores se ha celebrado el domingo un interesante acto de propaganda socialista.